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  １．開
かい

  会
かい

 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 本日
ほんじつ

は、お忙しい
 い そ が   

中
なか

をご出席
 しゅっせき

いただきまして、まこと

にありがとうございます。 

 障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

の天田
あ ま だ

でございます。 

定刻
ていこく

でございますので、ただいまから、平成
へいせい

２１年度
  ね ん ど

第１回
だ い  か い

札幌市
さ っ ぽ ろ し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

させていただきます。 

今回
こんかい

は、委員
い い ん

改選後
か い せ ん ご

初
はつ

の会議
か い ぎ

となりますことから、会長
かいちょう

選出
せんしゅつ

までの間
あいだ

、暫定的
ざんていてき

に私
わたし

が

進行
しんこう

を務めさせて
つ と      

いただきます。よろしくお願
 ね が

いいたします。 

なお、本
ほん

協議会
きょうぎかい

は、会議
か い ぎ

を公開
こうかい

とさせていただいておりますが、現時点
げ ん じ て ん

で傍聴
ぼうちょう

希望者
き ぼ う し ゃ

は

ございません。報告
ほうこく

させていただきます。 

以下
い か

、座って
す わ   

ご説明
 せ つ め い

をさせていただきたいと思います
お も    

。 

それでは、まず初め
は じ  

に、お手元
 て も と

にお配り
 く ば  

しております資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願い
 ね が  

いたします。 

なお、本来
ほんらい

であれば、協
きょう

議会
ぎ か い

開催
かいさい

の前
まえ

に事前
じ ぜ ん

に資料
しりょう

を配付
は い ふ

すべきところではございます

が、資料
しりょう

の精査
せ い さ

に時間
じ か ん

を要しました
よ う       

ことから当日
とうじつ

の配付
は い ふ

となりました。おわびを申し上げ
も う  あ   

ま

す。 

それでは、お手元
 て も と

の資料
しりょう

を順
じゅん

にごらんいただきたいと思います
お も    

。 

お手元
 て も と

に座席表
ざせきひょう

があるかと思います
お も    

。その次
つぎ

が配付
は い ふ

資料
しりょう

一覧
いちらん

でございます。後
のち

ほど、こ

の順番
じゅんばん

で確認
かくにん

をさせていただきます。それから、次
つぎ

は次第
し だ い

でございます。その次
つぎ

が委員
い い ん

名簿
め い ぼ

でございます。これ以降
い こ う

が資料
しりょう

となります。資料
しりょう

１といたしまして、札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

、

第２期
だ い  き

計画
けいかく

になりますが、概要版
がいようばん

でございます。その次
つぎ

が、資料
しりょう

１－２といたしまして、第２期
だ い  き

の計画
けいかく

の全体版
ぜんたいばん

でございます。ちょっと厚目
あ つ め

のものでございます。続きまして
つ づ      

、資料
しりょう

２で

ございますが、平成
へいせい

２１年度
  ね ん ど

主要
しゅよう

事業
じぎょう

として、Ａ４判
 ば ん

１枚物
 ま い も の

でございます。次
つぎ

が、資料
しりょう

３

としまして、障害者
しょうがいしゃ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

の見直し
み な お  

についてでございます。次
つぎ

に、資料
しりょう

４は４－

１から４－５までございますが、資料
しりょう

４－１があなたの声
こえ

をお聞かせ
 き   

ください、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

タウンミーティングとさせていただいたものでございます。資料
しりょう

４－２でござ

いますが、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

の概要
がいよう

でございます。資料
しりょう

４－３といたしまして、この条例
じょうれい

全文
ぜんぶん

でございます。資料
しりょう

４－４としまして、Ａ４判
ばん

横
よこ

になりますが、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

の本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けた
む   

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

でございます。資料
しりょう

４－５でございますが、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

第３章
だい しょう

障
しょう

がい者
しゃ

の権利
け ん り

擁護
よ う ご

は平成
へいせい

２１年
  ね ん

１０月
  が つ

１日
 に ち

から施行
し こ う

しますというものでご

ざいます。最後
さ い ご

が、参考
さんこう

資料
しりょう

といたしまして、札幌市
さ っ ぽ ろ し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

でござ

います。 

本日
ほんじつ

ご用意
 よ う い

させていただいた資料
しりょう

は以上
いじょう

でございます。 

あわせまして、お手元
て も と

に今回
こんかい

皆様
みなさま

にご就任
 しゅうにん

いただきました就任
しゅうにん

辞令
じ れ い

をお手元
 て も と

にご用意
 よ う い

さ

せていただきました。 

以上
いじょう

の資料
しりょう

でございますが、不備
ふ び

等
など

がございましたら事務局あて
じ む き ょ く   

にお申し出
 も う  で

いただけれ

ばと思います
お も    

。 
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よろしいでしょうか。 

 

  ２．札幌市
さ っ ぽ ろ し

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

あいさつ 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、開会
かいかい

に当たりまして
あ      

、岡村
おかむら

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

よ

りごあいさつを申し上げま
も う  あ    

す。 

○岡村
おかむら

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

 保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の岡村
おかむら

でございます。 

本日
ほんじつ

は、お忙しい
 い そ が   

中
なか

、障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

にご出席
 しゅっせき

をいただきまして、まことにあり

がとうございます。 

また、皆様
みなさま

には、日ごろ
ひ   

から本市
ほ ん し

の障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

につきまして、多大
た だ い

なるご支援
 し え ん

、ご協力
 きょうりょく

をいただいておりますことを、この場
ば

をかりましてお礼
 れ い

を申し上げたい
も う  あ     

と思います
お も     

。 

この協
きょう

議会
ぎ か い

は、障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ ん ほ う

に基づきまして
も と       

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

の総合的
そうごうてき

かつ計画的
けいかくてき

な推
すい

進
しん

についてご審議
 し ん ぎ

をいただく機関
き か ん

でございます。今回
こんかい

は、ことしの３月
 が つ

に策定
さくてい

いたしまし

た第２期
だ い  き

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

につきまして、その概要
がいよう

などについてのご報告
ほうこく

と、従来
じゅうらい

より検討
けんとう

を重ねて
か さ   

きております障
しょう

がい者
しゃ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

の見直し案
み な お  あ ん

などにつきましてご審議
 し ん ぎ

いただ

きたいというふうに考え
かんが 

ております。 

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

につきましては、本審
ほんしん

議会
ぎ か い

におきまして貴重
きちょう

なご意見
 い け ん

をいただきながら、

市民
し み ん

意見
い け ん

等
など

も踏まえまして
ふ     

、３月
 が つ

に策定
さくてい

したものでございます。皆様
みなさま

のご協力
 きょうりょく

に対しまして
た い       

、

改めて
あらた   

感謝
かんしゃ

を申し上げます
も う  あ      

。 

また、交通費
こ う つ う ひ

助成度
じ ょ せ い ど

の見直し
み な お  

につきましては、これまでの間
あいだ

、障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

や関係
かんけい

団体
だんたい

とも意見
い け ん

交換
こうかん

を行い
おこな 

ながら慎重
しんちょう

に議論
ぎ ろ ん

を重ねて
か さ   

きたところでございまして、このたび、見直し
み な お  

の案
あん

をまとめさせていただいたものであります。 

また、本年
ほんねん

３月
 が つ

に公布
こ う ふ

され、来年
らいねん

４月
 が つ

に本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けて
む   

準備
じゅんび

が進められて
す す      

おります

北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

につきましては、北海道
ほっかいどう

障害者
しょうがいしゃ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

の小畑
お ば た

主幹
しゅかん

からご説明
 せ つ め い

いた

だくことになっております。 

委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

におかれましては、長年
ながねん

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

にかかわっておられる豊か
ゆ た  

なご経験
 け い け ん

に培われた
つ ちか    

ご意見
 い け ん

、あるいは、障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

としての思い
お も  

などを通じて
つ う   

本市
ほ ん し

の障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

について貴重
きちょう

なご意見
 い け ん

を賜りたい
たまわ     

と存じます
ぞ ん     

。 

本日
ほんじつ

は、どうぞよろしくお願い
 ね が  

をいたします。 

 

  ３．委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、ここで委員
い い ん

の皆様
みなさま

のご紹介
 しょうかい

をさせていただ

きます。 

お手元
 て も と

に委員
い い ん

名簿
め い ぼ

がございます。５０音
  お ん

にさせていただきますが、この名簿
め い ぼ

順
じゅん

にご紹介
 しょうかい

をさせていただきます。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

協会
きょうかい

会長
かいちょう

の浅香
あ さ か

博文
ひろふみ

委員
い い ん

でございます。 

札幌山
さっぽろやま

の手
て

養護
よ う ご

学校
がっこう

校長
こうちょう

の阿部
あ べ

益
ます

太郎
た ろ う

委員
い い ん

でございます。 
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北海道
ほっかいどう

中 小
ちゅうしょう

企業家
き ぎ ょ う か

同友会
どうゆうかい

障害者
しょうがいしゃ

問題
もんだい

委員会
い い ん か い

委員長
いいんちょう

の池田
い け だ

啓子
け い こ

委員
い い ん

でございます。 

北海道
ほっかいどう

立
りつ

心身
しんしん

障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

相談所
そうだんじょ

副所長
ふくしょちょう

の遠藤
えんどう

英一
えいいち

委員
い い ん

でございます。 

札幌市中途難失聴者
さっぽろしちゅうとなんしつちょうしゃ

協会
きょうかい

会長
かいちょう

の扇谷
おうぎや

明美
あ け み

委員
い い ん

でございます。 

北海道
ほっかいどう

医療大学看護福祉学部准
いりょうだいがくかんごふくしがくぶじゅん

教授
きょうじゅ

の大友
おおとも

芳
よし

恵
え

委員
い い ん

でございます。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

地域
ち い き

活動
かつどう

部長
ぶちょう

の大西洋
おおにしよう

一
いち

委員
い い ん

でございます。 

大西
おおにし

委員
い い ん

につきましては、本日
ほんじつ

、欠席
けっせき

というご連絡
 れ ん ら く

をいただいております。 

続きまして
つ づ      

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

医師会
い し か い

精神科医会
せ い し ん か い か い

会長
かいちょう

の岡
おか

五百
い お

理
り

委員
い い ん

でございます。 

札幌
さっぽろ

この実会
み か い

センター２４介護
か い ご

助手
じょしゅ

の押見
お し み

弘子
ひ ろ こ

委員
い い ん

でございます。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

協会
きょうかい

会長
かいちょう

の佐川
さ が わ

俊樹
と し き

委員
い い ん

でございます。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

家族
か ぞ く

連合会
れんごうかい

会長
かいちょう

の佐藤
さ と う

義夫
よ し お

委員
い い ん

でございます。 

知的
ち て き

障害者
しょうがいしゃ

施設
し せ つ

石山
いしやま

センター施設
し せ つ

長の
ちょう 

芝木
し ば き

厚子
あ つ こ

委員
い い ん

でございます。 

札幌
さっぽろ

公共
こうきょう

職 業
しょくぎょう

安定所
あんていじょ

所長
しょちょう

の柴田
し ば た

光博
みつひろ

委員
い い ん

でございます。 

柴
しば

田
た

委員
い い ん

につきましても、本日
ほんじつ

、欠席
けっせき

というご連絡
 れ ん ら く

をいただいております。 

続きまして
つ づ      

、北星
ほくせい

学園
がくえん

大学
だいがく

社会
しゃかい

福祉
ふ く し

学部
が く ぶ

教授
きょうじゅ

の田中
た な か

耕一郎
こういちろう

委員
い い ん

でございます。 

社団
しゃだん

法人
ほうじん

成年
せいねん

後見
こうけん

センターリーガルサポート札幌
さっぽろ

支部
し ぶ

幹事
か ん じ

の千
ち

貝
かい

愛
あい

委員
い い ん

でございます。 

あさかげ生活
せいかつ

支援
し え ん

センターセルフサポートセンター札幌
さっぽろ

相談員
そうだんいん

の西坂
にしざか

自然
じ ね ん

委員
い い ん

でござい

ます。 

西坂
にしざか

委員
い い ん

につきましても、本日
ほんじつ

、ご欠席
 け っ せ き

とのご連絡
 れ ん ら く

をいただいております。 

続きまして
つ づ       

、重 症
じゅうしょう

心身
しんしん

障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

札幌
さっぽろ

あゆみの園
その

施設
し せ つ

長の
ちょう 

西野千
に し の ち

郷
さと

委員
い い ん

でございます。 

札幌市手
さ っ ぽ ろ し て

をつなぐ育成会
いくせいかい

会長
かいちょう

の廣岡
ひろおか

博
ひろし

委員
い い ん

でございます。 

廣岡
ひろおか

委員
い い ん

におかれましては、後
のち

ほど到着
とうちゃく

されるかと思います
お も    

。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

肢体
し た い

不自由児者
ふ じ ゆ う じ し ゃ

父母
ふ ぼ

の会
かい

副会長
ふくかいちょう

の山内
やまうち

まゆみ委員
い い ん

でございます。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

民生
みんせい

児童
じ ど う

委員協
いいんきょう

議会
ぎ か い

理事
り じ

の吉田
よ し だ

信子
の ぶ こ

委員
い い ん

でございます。 

以上
いじょう

の２０名
   め い

の委員
い い ん

に今回
こんかい

は就任
しゅうにん

をいただきました。お手元
 て も と

の名簿
め い ぼ

の備考欄
び こ う ら ん

にございま

すとおり、今回
こんかい

の改選
かいせん

によりまして１０名
  め い

の方
かた

に新た
あ ら  

に委員
い い ん

の就任
しゅうにん

をお願い
 ね が  

してございま

す。 

また、浅香
あ さ か

博文
ひろふみ

委員
い い ん

におかれましては、神田
か ん だ

直也
な お や

委員
い い ん

のご逝去
 せ い き ょ

に伴いまして
ともな      

、その後任者
こうにんしゃ

として本年
ほんねん

６月
 が つ

に就任
しゅうにん

いただいてございます。 

続きまして
つ づ      

、事務局
じ む き ょ く

をご紹介
 しょうかい

させていただきます。 

改めまして
あらた      

、保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の岡村
おかむら

でございます。 

障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

の村木
む ら き

でございます。 

自立
じ り つ

支援
し え ん

担当
たんとう

課長
かちょう

の森下
もりした

でございます。 

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の西田
に し だ

でございます。 

就労
しゅうろう

相談
そうだん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の成澤
なりさわ

でございます。 

移動
い ど う

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の庄中
しょうなか

でございます。 

また、本日
ほんじつ

、ご多忙
 た ぼ う

のところ、北海道
ほっかいどう

障がい者
し ょう  しゃ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

の小畑
お ば た

主幹
しゅかん

にもご出席
 しゅっせき

いただ
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いております。ご紹介
 しょうかい

させていただきます。 

なお、大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

でございますが、岡村
おかむら

局 長
きょくちょう

につきましては、この後
  あ と

、別
べつ

業務
ぎょうむ

がござい

ますため、途中
とちゅう

退席
たいせき

させていただきますことをご了承
 りょうしょう

いただければと思いま
お も   

す。 

 

  ４．会長
かいちょう

選出
せんしゅつ

 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、式次第
し き し だ い

の４に入らせて
は い    

いただきます。 

会長
かいちょう

選出
せんしゅつ

でございますが、今回
こんかい

の協
きょう

議会
ぎ か い

は、委員
い い ん

改選後
か い せ ん ご

、最初
さいしょ

の協
きょう

議会
ぎ か い

でございます

ので、まず、会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

を行いたい
お こ な    

と存じます
ぞ ん    

。 

選出
せんしゅつ

につきましては、お手元
 て も と

の資料
しりょう

の一番最後
い ちばん さいご

になりますが、札幌市
さ っ ぽ ろ し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

第５条
だい じょう

第１項
だ い  こ う

の規定
き て い

によりまして、委員
い い ん

の皆様
みなさま

の互選
ご せ ん

によることとなっておりま

す。 

会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

につきまして、ご推薦
 す い せ ん

をお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。よろしくお願い
 ね が  

します。 

○阿部
あ べ

委員
い い ん

 ご意見
 い け ん

がなければ、もし事務局
じ む き ょ く

で案
あん

等
など

をお持ち
 も  

であればお聞き
 き  

したいと

思います
お も    

。 

○
まる

事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ただいま、阿部
あ べ

委員
い い ん

から、事務局
じ む き ょ く

に一任
いちにん

とのご意見
 い け ん

が

ございましたが、そのほかに何
なに

かご意見
 い け ん

はございますでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ないようでございましたら、事務局
じ む き ょ く

からご推薦
 す い せ ん

をさせ

ていただきたいと思います。 

それでは、事務局
じ む き ょ く

といたしましては、長年
ながねん

、当協議会
とうきょうぎかい

の委員
い い ん

としてご活躍
かつやく

いただいてお

ります北星
ほくせい

学園
がくえん

大学
だいがく

社会
しゃかい

福祉
ふ く し

学部
が く ぶ

の教授
きょうじゅ

でいらっしゃいます田中
た な か

耕一郎
こういちろう

委員
い い ん

を会長
かいちょう

に

ご推薦
 す い せ ん

させていただきたいと考えて
か ん が   

おります。 

皆様
みなさま

のご異存
 い ぞ ん

がなければ、田中
た な か

委員
い い ん

に会長
かいちょう

をお願い
 ね が  

させていただきたいと思いま
お も   

すが、

いかがでございましょうか。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 皆様
みなさま

から異議
い ぎ

なしとのお声
 こ え

をいただきましたが、田中
た な か

委員
い い ん

、

いかがでございましょうか。 

○田中
た な か

委員
い い ん

 お引き受け
 ひ  う  

いたします。 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） ありがとうございます。 

それでは、お引き受け
 ひ  う  

いただけるということでございますので、田中
た な か

委員
い い ん

が会長
かいちょう

にご就任
 しゅうにん

いただくことで決定
けってい

をさせていただきます。 

それでは、今後
こ ん ご

の進行
しんこう

につきましては、田中
た な か

会長
かいちょう

にお願い
 ね が  

したいと存じます
ぞ ん    

。 

田中
た な か

会長
かいちょう

は、会長席
かいちょうせき

の方
ほう

にご移
 い

動
どう

いただきまして、一言
ひとこと

ごあいさつをちょうだいできれ

ばと思います
お も    

。 

〔
（

会長
かいちょう

は所定
しょてい

の席
せき

に着く
つ  

〕 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 僭越
せんえつ

ながら、この会議
か い ぎ

の取りまとめ
と     

役
やく

をさせていただきます田中
た な か

と言います
い    

。
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よろしくお願い
 ね が  

します。 

国
くに

の障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

は、今
いま

、非常
ひじょう

に揺れ動いて
ゆ  う ご   

おりますけれども、札幌市
さ っ ぽ ろ し

として障
しょう

がいを持つ
も  

方
かた

たちのニーズに寄り添った
よ  そ   

支援
し え ん

施策
し さ く

を整えられて
ととの      

いけるように、委員
い い ん

の皆さん
み な   

のお知恵
 ち え

を

おかりしながら、ともに考えて
か ん が   

いきたいと思います
お も    

ので、よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

 

  ５．会長
かいちょう

代理
だ い り

指名
し め い

 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 それでは、早速
さっそく

ですが、まず、会長
かいちょう

の代理
だ い り

をあらかじめ決定
けってい

しておきたい

と思います
お も    

けれども、先ほど
さ き   

の参考
さんこう

資料
しりょう

にありましたように、条例
じょうれい

の第５条
だい じょう

第３項
だ い  こ う

の規定
き て い

によって、あらかじめ会長
かいちょう

の指名
し め い

する委員
い い ん

がその職務
しょくむ

を代理
だ い り

することとなっております。 

私
わたし

といたしましては、札幌市
さ っ ぽ ろ し

身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

協会
きょうかい

の会長
かいちょう

でいらっしゃいます浅香
あ さ か

委員
い い ん

をご指名
 し め い

したいと思います
お も    

が、皆さん
み な   

、いかがでしょうか。 

 よろしいですか。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 では、浅香
あ さ か

委員
い い ん

、よろしくお願い
 ね が  

します。 

 

  ６．議
ぎ

  事
じ

 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 それでは、次第
し だ い

に沿って
そ   

議事
ぎ じ

を進めさせて
す す      

いただきたいと思います
お も     

。 

お手元
 て も と

の次第
し だ い

をごらんください。 

まず、第１番目
だ い  ば ん め

の障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

の策定
さくてい

についてということです。 

それでは、事務局
じ む き ょ く

からご説明
 せ つ め い

をお願い
 ね が  

します。 

○事務局
じ む き ょ く

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の西田
に し だ

と申します
も う     

。 

済みません
す     

が、座って
す わ   

説明
せつめい

をさせていただきたいと思います
お も    

。 

本
ほん

協議会
きょうぎかい

のご審議
 し ん ぎ

を経まして
へ    

、本年
ほんねん

３月
 が つ

に策定
さくてい

いたしました第２期
だ い  き

札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

につきまして、その概要
がいよう

をご説明
 せ つ め い

いたします。 

お手元
 て も と

の資料
しりょう

１－２と書いて
か   

います計画
けいかく

の概要版
がいようばん

に沿って
そ   

ご説明
 せ つ め い

をさせていただきます。 

まず、概要版
がいようばん

の１ページをごらんください。 

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

は、障害者
しょうがいしゃ

自立
じ り つ

支援法
し え ん ほ う

により策定
さくてい

が義務づけられて
ぎ む      

いるものでありま

して、国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

、北海道
ほっかいどう

の策定
さくてい

指針
し し ん

に基づきまして
も と        

、平
へい

成
せい

２３年度
   ね ん ど

の数値
す う ち

目標
もくひょう

を定め
さ だ  

、

その達成
たっせい

に向け
む  

障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービスの整備
せ い び

などに関して
か ん   

、３年
 ね ん

を１期
 き

として策定
さくてい

するもの

でありまして、今回
こんかい

は平成
へいせい

２１年度
  ね ん ど

から始まる
は じ   

第２期
だ い  き

の計画
けいかく

を策定
さくてい

したところでございま

す。 

次
つぎ

に、２ページをごらんください。 

第２期
だ い  き

計画
けいかく

の策定
さくてい

の考え方
かんが かた

ですが、まず、三つ
み っ  

の基本
き ほ ん

理念
り ね ん

といたしまして、１、障
しょう

がい

者
しゃ

の自己
じ こ

決定
けってい

と自己
じ こ

選択
せんたく

の尊重
そんちょう

、２、三
   さ ん

障
しょう

がいの一元化
い ち げ ん か

、３、地域
ち い き

生活
せいかつ

移行
い こ う

や就労
しゅうろう

支援
し え ん

等
など

の課題
か だ い

に対応
たいおう

したサービス基盤
き ば ん

の整備
せ い び

、四つ
よ っ  

の基本的
き ほ ん て き

考え方
かんが かた

、１、どこででも必要
ひつよう

な訪問
ほうもん

系
けい

サービスを保障
ほしょう

、２、希望
き ぼ う

する障
しょう

がい者
しゃ

に日中
にっちゅう

活動
かつどう

系
けい

サービスを保障
ほしょう

、３、グループホ
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ーム等
など

の充実
じゅうじつ

を図り
は か  

、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

、入院
にゅういん

から地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

を促進
そくしん

、４、福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への移行
い こ う

等
など

を推進
すいしん

について定めて
さ だ   

おりますが、これらは第１期
だ い  き

計画
けいかく

で掲げた
か か   

ものを踏襲
とうしゅう

しているものでございます。 

続きまして
つ づ     

、３ページをごらんください。 

数値
す う ち

目標
もくひょう

には大きく
お お   

三つ
み っ  

ございますが、これは国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

等
など

に沿って
そ   

定めて
さ だ   

いるもの

であります。 

まず、目標
もくひょう

の一つ目
ひ と  め

は、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

の入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

であります。これは、施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

されている方
かた

が地域
ち い き

生活
せいかつ

に移行
い こ う

することを目標
もくひょう

とするものでございまして、２３年度
  ね ん ど

までに４８０人
   に ん

の方
かた

が地域
ち い き

生活
せいかつ

に移行
い こ う

することを目指す
め ざ  

というものでございます。これま

での状 況
じょうきょう

でございますが、２０年
  ね ん

９月
 が つ

までに２３４人
   に ん

の方
かた

が地域
ち い き

生活
せいかつ

に移行
い こ う

しておりま

して、約
やく

５割
 わ り

の進捗率
しんちょくりつ

となっております。また、この目標
もくひょう

には、施設
し せ つ

入所者数
にゅうしょしゃかず

を３７０人
   に ん

削減
さくげん

するという副次的
ふ く じ て き

な目標
もくひょう

がありますが、その削減数
さくげんすう

は４９人
  に ん

となっており、地域
ち い き

移行者数
い こうし ゃすう

と比べる
く ら   

と低い
ひ く  

進捗率
しんちょくりつ

となっております。これは、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

の待機者
た い き し ゃ

がいまして、地域
ち い き

移行者
い こ う し ゃ

と入れかわり
い    

に新た
あ ら  

に施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

される方
かた

が多
おお

くいるためでありまして、全国的
ぜんこくてき

にも同様
どうよう

の

傾向
けいこう

にございます。 

次
つぎ

に、４ページに移って
う つ   

いただきまして、目標
もくひょう

の二つ目
ふ た  め

、入院中
にゅういんちゅう

の精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

であります。 

これは、症 状
しょうじょう

としては退院
たいいん

が可能
か の う

であるが、生活
せいかつ

の場
ば

の確保
か く ほ

が困難
こんなん

であるなどの理由
り ゆ う

に

より、精神科
せ い し ん か

病院
びょういん

に入院
にゅういん

されている方
かた

が地域
ち い き

生活
せいかつ

に移行
い こ う

することを目標
もくひょう

とするものであ

ります。 

なお、北海道
ほっかいどう

の１９年度
  ね ん ど

の調査
ちょうさ

によると、退院
たいいん

可
か

能
のう

精
せい

神
しん

障
しょう

がい者
しゃ

は３７２人
    に ん

となってお

りまして、今後
こ ん ご

、より一層
  い っ そ う

、地域
ち い き

移行
い こ う

の促進
そくしん

に向け取り組んで
む  と  く   

いくことが必要
ひつよう

であると考えて
か ん が   

おります。 

次
つぎ

に、５ページに移りまして
う つ       

、目標
もくひょう

の三つ目
み  め

、福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への移行
い こ う

であり

ます。 

これは、作業所
さぎょうじょ

などを利用
り よ う

されている方
かた

が一般
いっぱん

就労
しゅうろう

に移行
い こ う

することを目標
もくひょう

とするもの

でありまして、２３年度
ね ん ど

の１年間
 ね ん か ん

で１７年度
  ね ん ど

の実績
じっせき

の４．５倍
     ばい

に当たります
あ    

１００人
     にん

が一般
いっぱん

就労
しゅうろう

に移行
い こ う

することを目指す
め ざ  

ものであります。 

現状
げんじょう

につきましては、１９年度
  ね ん ど

の１年間
 ね ん か ん

で８５人
  に ん

が一般
いっぱん

就労
しゅうろう

に移行
い こ う

しており、比較的
ひ か く て き

順 調
じゅんちょう

に推移
す い い

していると認識
にんしき

しておりますが、１００人
にん

という目標
もくひょう

を達成
たっせい

すればよいとい

うことではなく、より多く
お お  

の方
かた

が一般
いっぱん

就労
しゅうろう

へ移行
い こ う

できるように取り組み
と  く  

を進め
す す  

ていくこと

が重要
じゅうよう

であると考えて
か ん が   

おります。 

続きまして
つ づ      

、６ページから８ページでございます。これは、サービス見込み量
み こ  りょう

の一覧
いちらん

と

なっております。 

サービス見込み量
み こ  りょう

は、２３年度
  ね ん ど

の数値
す う ち

目標
もくひょう

を達成
たっせい

するために必要
ひつよう

となるサービスの量
りょう

を

定めて
さ だ    

おりまして、ニーズが高く
た か  

、今後
こ ん ご

さらに利用
り よ う

が見込まれる
み こ    

ものは上方
じょうほう

修正
しゅうせい

するな
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ど、これまでの実績
じっせき

や障
しょう

がいのある方
かた

のニーズなどに応じて
お う   

設定
せってい

してございます。 

次
つぎ

に、９ページをごらんください。 

先ほど
さ き   

のサービス見込み量
み こ  りょう

の確保
か く ほ

のための方策
ほうさく

でございます。訪問
ほうもん

系
けい

サービスにおきま

しては、サービス基盤
き ば ん

の整備
せ い び

を進める
す す   

ほか、事
じ

業者
ぎょうしゃ

に対する
た い   

支援
し え ん

として、個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

作成
さくせい

研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

、事
じ

業者間
ぎょうしゃかん

の連携
れんけい

の強化
きょうか

、重度
じゅうど

の障
しょう

がい者
しゃ

に対する
た い   

効率的
こうりつてき

な介護
か い ご

時間
じ か ん

の拡充
かくじゅう

を実現
じつげん

するパーソナル・アシスタンス事業
じぎょう

を実施
じ っ し

しております。日中
にっちゅう

活動
かつどう

系
けい

サービスにお

きましては、既存
き ぞ ん

施設
し せ つ

の新体
しんたい

系
けい

移行
い こ う

などのサービス基盤
き ば ん

の整備
せ い び

や事業者間
じぎょうしゃかん

の連携
れんけい

の強化
きょうか

な

どに取り組んで
と  く   

いきます。居住
きょじゅう

系
けい

サービスにおきましては、グループホームなどの設置
せ っ ち

や

施設
し せ つ

整備
せ い び

につきまして、国
くに

や北海道
ほっかいどう

と調整
ちょうせい

の上
うえ

、引き続き
ひ  つ づ  

実施
じ っ し

をしていきます。地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

事業
じぎょう

におきましては、相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

の体制
たいせい

強化
きょうか

、地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

を活用
かつよう

した地域
ち い き

の

ネットワークづくりに取り組ん
と  く  

でいきます。 

以上
いじょう

、第２期
だ い  き

札幌市
さ っ ぽ ろ し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

の概要
がいよう

について説明
せつめい

いたしました。 

以上
いじょう

でございます。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

計画
けいかく

の具体的
ぐ た い て き

な項目
こうもく

と目標
もくひょう

数値
す う ち

、それから、現在
げんざい

の達成
たっせい

状 況
じょうきょう

などについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

いただきました。 

委員
い い ん

の皆様
みなさま

から何
なに

か確認
かくにん

しておきたい点
てん

、あるいは、ご意見
 い け ん

などがございましたら、よ

ろしくお願い
 ね が  

します。 

佐川
さ が わ

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

○佐川
さ が わ

委員
い い ん

 私
わたし

は、目
め

が悪く
わ る  

、点字
て ん じ

も普通
ふ つ う

の字
じ

ももちろん読めない
よ    

わけですけれども、資料
しりょう

の細かい
こ ま   

内容
ないよう

がよくわかりませんが、先ほど
さ き   

の説明
せつめい

を聞いて
き   

おりましたら、施設
し せ つ

から障
しょう

が

い者
しゃ

が就 業
しゅうぎょう

する場合
ば あ い

の数値
す う ち

目標
もくひょう

などを言って
い   

おられましたが、身体障
しんたいしょう

がい者
しゃ

の就職率
しゅうしょくりつ

は

どうなっているのか。 

身体障
しんたいしょう

がい者
しゃ

の中
なか

でも、私ども
わ た し   

視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

の就職率
しゅうしょくりつ

はそんなによくないと思って
お も   

い

るのですが、その辺
へん

の数値
す う ち

がわかりましたら教えて
お し   

いただきたいと思います
お も    

。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

身体障
しんたいしょう

がい者
しゃ

の就労率
しゅうろうりつ

、それから、その中
なか

で特
とく

に視覚障
しかくしょう

がいの方
かた

たちの就業率
しゅうぎょうりつ

をデー

タで今
いま

お示し
 し め  

できるものがありましたらお願い
 ね が  

します。 

○事務局
じ む き ょ く

（成澤
なりさわ

就労
しゅうろう

相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 就労
しゅうろう

相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

をしております成澤
なりさわ

と

申します
も う     

。 

今
いま

説明
せつめい

しました１００の目標
もくひょう

に対する
た い   

内訳
うちわけ

はちょっと押さえて
お    

いないのですが、札幌
さっぽろ

周辺
しゅうへん

の市町村
しちょうそん

を含めた
ふ く   

札幌圏
さっぽろけん

と呼ばれる
よ    

一般
いっぱん

企業
きぎょう

の障
しょう

がい者
しゃ

雇用
こ よ う

の状 況
じょうきょう

を見ます
み   

と、中
ちゅう

軽度
け い ど

の身体障
しんたいしょう

がいのある方
かた

の就労
しゅうろう

が最も
もっと 

高く
た か  

、大体
だいたい

８０％ぐらいが中
ちゅう

軽度
け い ど

の方
かた

になっていま

す。委員
い い ん

がおっしゃられるとおり、視覚障
しかくしょう

がいのある方
かた

、あるいは、重度身体障
じゅうどしんたいしょう

がいのあ

る方
かた

の就職率
しゅうしょくりつ

はまだまだ進んで
す す   

いない状 況
じょうきょう

ですので、それを意識
い し き

しながらいろいろ就労
しゅうろう

支援
し え ん

を進めて
す す   

まいりたいと考えて
か ん が   

おります。 
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○田中
た な か

会長
かいちょう

 佐川
さ が わ

委員
い い ん

、いかがですか。 

○佐川
さ が わ

委員
い い ん

 まだはっきりしないということですが、今
いま

、我
われ

々
われ

視
し

覚
かく

障
しょう

がい者
しゃ

は、あんま、

マッサージということが主
おも

な仕事
し ご と

なわけでありますけれども、今
いま

、それを主
しゅ

とした、いろ

いろな老健
ろうけん

の施設
し せ つ

がありますので、そういうところにもマッサージの人
ひと

が再就職
さいしゅうしょく

できる

ような体制
たいせい

を検討
けんとう

していただきたいと思います
お も    

。あるいは、今
いま

、新しい
あ た ら   

あんま、マッサー

ジの正眼者
せいがんしゃ

の施設
し せ つ

がどんどんできていまして、視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

の就業率
しゅうぎょうりつ

はますます下がって
さ    

いく一方
いっぽう

です。また、病院
びょういん

では医学
い が く

療法士
りょうほうし

、作業
さぎょう

療法士
りょうほうし

がどんどんふえて、マッサージの

保健
ほ け ん

診療
しんりょう

点数
てんすう

もなくなりましたので、医療
いりょう

機関
き か ん

への就業率
しゅうぎょうりつ

もどんどん下がって
さ    

おります。

ぜひ、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の方
ほう

で、新しい
あ た ら   

職 業
しょくぎょう

開拓
かいたく

も含めて
ふ く   

、今後
こ ん ご

、検討
けんとう

していただきたいと思います
お も    

。 

よろしくお願い
 ね が  

します。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 貴重
きちょう

なご意見
 い け ん

だったと思います
お も    

ので、事務局
じ む き ょ く

の方
ほう

できちんと受けとめて
う    

いた

だければと思います
お も    

。 

あと、当事者
と う じ し ゃ

委員
い い ん

の皆さん
み な   

もご参加
 さ ん か

いただいておりますので、具体的
ぐ た い て き

な障
しょう

がい種別
しゅべつ

ごと

の課題
か だ い

などもありましたら、この機会
き か い

にぜひご意見
い け ん

としていただければと思います
お も    

。 

いかがでしょうか。 

池田
い け だ

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

○池田
い け だ

委員
い い ん

 ５ページの中
なか

ほどのイの⑤で、知的障
ちてきしょう

がいのある方
かた

へのホームヘルパー３級
 きゅう

と

あるのですが、ホームヘルパー３級
 きゅう

はなくなったと聞いて
き   

いるのですけれども、いかがで

しょうか。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 事務局
じ む き ょ く

お願い
 ね が  

します。 

○事務局
じ む き ょ く

（成澤
なりさわ

就労
しゅうろう

相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） ３級
 きゅう

の方
かた

は、委員
い い ん

ご指摘
 し て き

のとおり、２１年度
  ね ん ど

の

介護
か い ご

報酬
ほうしゅう

算定
さんてい

から外された
は ず    

ということは承知
しょうち

しております。３級
 きゅう

ヘルパーについては、

１９年度
  ね ん ど

から手稲区
て い ね く

役所
やくしょ

をモデルとしまして取り組んで
と  く   

おり、１９年
  ね ん

、２０年
ねん

で障
しょう

がいの

ある方
かた

が合計
ごうけい

２０名
  め い

、３級
 きゅう

ヘルパーを修 了
しゅうりょう

しております。そこの計画
けいかく

に書かれて
か    

おりま

すとおり、今後
こ ん ご

、２級
 きゅう

を意識
い し き

しながら、さらにステップアップ等
など

を図って
は か   

いきたいという

ことで、今後
こ ん ご

、予算
よ さ ん

要求
ようきゅう

等
など

所用
しょよう

の措置
そ ち

をとりたいと考えて
か ん が   

いるところでございます。 

以上
いじょう

です。 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 若干
じゃっかん

、補足
ほ そ く

をさせていただきます。 

ホームヘルパーにつきましては、いわゆる高齢者向け
こ う れ い し ゃ む  

の介護
か い ご

保険
ほ け ん

によるヘルパーのほか、

障害者
しょうがいしゃ

自立
じ り つ

支援法
し え ん ほ う

に基づく
も と   

障
しょう

がい者
しゃ

に対する
た い   

ヘルパーの二つ
ふ た  

がございまして、委員
い い ん

が

ご指摘
 し て き

のとおり、介護
か い ご

保険
ほ け ん

におけるホームヘルパーはいわゆる介護
か い ご

福祉士
ふ く し し

に収
しゅう

れんしてい

くというのが国
くに

の大きな
お お   

方針
ほうしん

と伺って
うかが   

おります。一方
いっぽう

、これまでの養成
ようせい

におきましては、介護
か い ご

福祉士
ふ く し し

、または保健師
ほ け ん し

を頂点
ちょうてん

といたしまして、１級
 きゅう

、２級
 きゅう

、３級
 きゅう

という形
かたち

でヘルパーの養成
ようせい

研修
けんしゅう

が実施
じ っ し

されてきております。その中
なか

で、特
とく

に３級
きゅう

のヘルパーが職
しょく

を失って
う し な   

しまうと

いうのは、我々
われわれ

としては本意
ほ ん い

ではございません。 

また、障
しょう

がいの分野
ぶ ん や

につきましては、介護
か い ご

保険
ほ け ん

と違い
ち が  

まして、かなり似た
に  

ようなカリキ
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ュラムになっておりますが、実は
じ つ  

障
しょう

がい者向け
し ゃ む  

のヘルパーの養成
ようせい

研修
けんしゅう

がございます。こ

ちらの方
ほう

は、実は
じ つ  

存続
そんぞく

しております。この理由
り ゆ う

ですが、実は
じ つ  

、障
しょう

がい当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

が、ヘル

パーの資格
し か く

をとって介護
か い ご

現場
げ ん ば

に進出
しんしゅつ

するという大きな
お お   

政策
せいさく

の推進
すいしん

がございます。介護
か い ご

保険
ほ け ん

の取り扱い
と  あ つ か  

と逆方向
ぎゃくほうこう

というところもありまして、障
しょう

がい福祉
ふ く し

環境
かんきょう

を所管
しょかん

している我々
われわれ

と

しては、この点
てん

は非常
ひじょう

に痛い
い た  

というふうに思って
お も   

いるところです。３級
 きゅう

のヘルパーさんの資質
し し つ

を向上
こうじょう

させることによって、２級
 きゅう

以上
いじょう

のヘルパーの資格
し か く

をとっていただくということによ

って職
しょく

は守られる
ま も    

のではないかと考えて
か ん が   

います。そういうことから、こういった３級
 きゅう

のヘ

ルパーさんを対象
たいしょう

とした養成
ようせい

講座
こ う ざ

を実施
じ っ し

することによってスキルアップをしていくという

ことをしたいと考えて
か ん が   

おります。 

特
とく

に、知的障
ちてきしょう

がいの方
かた

は、本日
ほんじつ

も委員
い い ん

に就任
しゅうにん

いただいておりますけれども、介護
か い ご

現場
げ ん ば

で

働く
はたら 

障
しょう

がい当時者
と う じ し ゃ

の方々
かたがた

の職域
しょくいき

拡大
かくだい

ということも我々
われわれ

としては目指して
め ざ   

いきたいと思って
お も   

おります。 

以上
いじょう

です。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 既
すで

に資格
し か く

を取得
しゅとく

した知的障
ちてきしょう

がいの方
かた

が不利益
ふ り え き

をこうむらないような形
かたち

で、資格
し か く

制度
せ い ど

の変化
へ ん か

に対応
たいおう

した就労
しゅうろう

支援
し え ん

をしていくということだと思います
お も    

。 

ほかにいかがでしょうか。 

山内
やまうち

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

○山
  やま

内委員
う ち い い ん

 初めて
は じ   

なものですからわからないのですが、このごろ地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

と

いう言葉
こ と ば

を私ども
わ た し   

は聞く
き  

のですけれども、実際
じっさい

、どういう方
かた

たちが入って
は い   

、どういう活動
かつどう

を

されて、札幌市
さ っ ぽ ろ し

には幾つ
い く  

あるのかというところがよくわからないものですから、そこを教えて
お し   

いただきたいのです。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 大事
だ い じ

な指摘
し て き

だと思います
お も    

。お願い
ね が  

します。 

○事務局
じ む き ょ く

（成澤
なりさわ

就労
しゅうろう

相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

ですが、現在
げんざい

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

の施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

と同じく
お な   

附属
ふ ぞ く

機関
き か ん

ということで位置づけて
い ち    

おりまして、１８年
  ね ん

１１月
  が つ

から設置
せ っ ち

しております。 

 現在
げんざい

、委員
い い ん

が２０名
  め い

おりまして、その構成
こうせい

は、主
おも

に相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

、後
のち

ほど説明
せつめい

いたし

ますが、現在
げんざい

、１４カ所
  か し ょ

の相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

がございまして、そちらの現場
げ ん ば

の方々
かたがた

、病院
びょういん

関係者
かんけいしゃ

、

または学校
がっこう

の関係者
かんけいしゃ

、それから学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

ということで大学
だいがく

の先生
せんせい

に入って
は い   

いただきまし

て、総勢
そうぜい

２０名
  め い

で議論
ぎ ろ ん

を行って
お こ な   

おります。 

地域
ち い き

のネットワークづくり、あるいは障
しょう

がいのある方
かた

のサービスをどのように変えて
か   

い

くかということを審議
し ん ぎ

しています。具体的
ぐ た い て き

には、部会
ぶ か い

を二つ
ふ た  

持って
も   

おりまして、昨年度
さ く ね ん ど

ま

でネットワーク部会
ぶ か い

というところでは、まずは相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

という存在
そんざい

を皆さん
み な   

に知って
し   

いただこうということで、具体的
ぐ た い て き

に議論
ぎ ろ ん

や作業
さぎょう

をしていただいて、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

ガイド

ブックというものを作成
さくせい

しております。それから、運営
うんえい

評価
ひょうか

部会
ぶ か い

では、これも相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の議論
ぎ ろ ん

になるのですけれども、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の運営
うんえい

自体
じ た い

を、例えば
た と   

職員
しょくいん

がどういう姿勢
し せ い

で相談
そうだん

を行ったら
おこな     

よいか、あるいは事業所
じぎょうしょ

はどのような体制
たいせい

がよろしいのかということを議論
ぎ ろ ん
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していただいて、具体的
ぐ た い て き

には札幌市
さ っ ぽ ろ し

が事務的
じ む て き

に定める
さ だ   

要綱
ようこう

という取り扱い
と  あ つ か  

があるのですが、

その要綱
ようこう

の職員
しょくいん

の相談
そうだん

姿勢
し せ い

など改正
かいせい

の案
あん

を示して
し め   

いただいています。 

これも後
のち

ほど説明
せつめい

しますが、現在
げんざい

、地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

については、１９０万人
まんにん

いる札幌
さっぽろ

の１カ所
 か し ょ

だけでこのような議論
ぎ ろ ん

を行って
おこな   

いてよいのだろうかということで、札幌市
さ っ ぽ ろ し

は１０区
  く

ございますので、区
く

単位
た ん い

で地域
ち い き

部会
ぶ か い

という下部
か ぶ

組織
そ し き

と言います
い   

か、もうちょっと小さい
ち い   

単位
た ん い

の議論
ぎ ろ ん

ができるように部会
ぶ か い

を設けて
も う   

いくということで、現在
げんざい

、東区
ひがしく

と白石
しろいし

で地域
ち い き

部会
ぶ か い

が

立ち上がって
た  あ    

おります。今年度
こ ん ね ん ど

は、中央区
ちゅうおうく

と豊平区
と よ ひ ら く

と手稲区
て い ね く

で立ち上げ
た  あ  

の準備
じゅんび

を今
いま

行って
お こ な   

お

ります。来年
らいねん

には、さらに５カ所
  か し ょ

ふやして、１０区
  く

でそういったきめ細か
こ ま  

な議論
ぎ ろ ん

、障
しょう

がい

のある方
かた

のサービスとか課題
か だ い

とかネットワーク化
    か

といったことを議論
ぎ ろ ん

していく予定
よ て い

でござ

います。 

雑駁
ざっぱく

ですが、以上
いじょう

です。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 山内
やまうち

委員
い い ん

、よろしいですか。 

今後
こ ん ご

の札幌市
さ っ ぽ ろ し

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

において、この自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

がかなめというか、中心的
ちゅうしんてき

な役割
やくわり

を果たして
は    

いくということだと思います
お も    

。 

ほかに委員
い い ん

の皆さん
み な   

からご質問
 し つ も ん

、ご意見
い け ん

はありますか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 それでは、ほかにも議題
ぎ だ い

がありますので、もし何
なに

かありましたら、また後
のち

ほ

どご意見
 い け ん

をいただければと思います
お も    

。 

それでは、この件
けん

につきましてはこれで終 了
しゅうりょう

させていただきます。 

議題
ぎ だ い

の二つ目
ふ た  め

ですが、平成
へいせい

２１年度
  ね ん ど

における主要
しゅよう

事業
じぎょう

についてです。 

これは、まず、事務局
じ む き ょ く

からご説明
 せ つ め い

をお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。 

○事務局
じ む き ょ く

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の西田
に し だ

と申します
も う    

。 

また、座って
す わ   

ご説明
 せ つ め い

をさせていただきます。 

お手元
 て も と

の資料
しりょう

２をごらんください。 

まず、平成
へいせい

２１年度
  ん ど

の一般
いっぱん

会計
かいけい

当初
とうしょ

予算
よ さ ん

でございますが、７，７８０億円
        お く えん

に対しまして
た い      

、

障
しょう

がい福祉
ふ く し

関係
かんけい

の予算
よ さ ん

は３４９億円
     おくえん

となってございます。予算
よ さ ん

全体
ぜんたい

に占める
し   

割合
わりあい

は４．４

３％となってございます。平成
へいせい

２０年度
  ね ん ど

の当初
とうしょ

予算
よ さ ん

につきましては、障
しょう

がい福祉
ふ く し

の分野
ぶ ん や

で

は３３８億円
     おくえん

、割合
わりあい

といたしましては４．３５％でございましたので、障
しょう

がい福祉
ふ く し

に関する
か ん   

当初
とうしょ

予算
よ さ ん

としては伸びて
の   

いるという状 況
じょうきょう

でございます。 

それでは、早速
さっそく

、資料
しりょう

２につきましてご説明
 せ つ め い

をいたします。 

資料
しりょう

の中段
ちゅうだん

の四角く
し か く  

枠
わく

で囲って
か こ   

あるところを中心
ちゅうしん

にご説明
 せ つ め い

をしたいと思います
お も     

。 

まず、 障
しょう

がい者
しゃ

の就労
しゅうろう

を支援
し え ん

ということで、 障
しょう

がい者
しゃ

協働
きょうどう

事業
じぎょう

運営費
う ん え い ひ

補助
ほ じ ょ

、

６，２３２万５，０００円
     ま ん     え ん

でございます。この事業
じぎょう

は、一
いっ

定数
ていすう

の障
しょう

がい者
しゃ

を継続
けいぞく

して雇用
こ よ う

する事
じ

業者
ぎょうしゃ

に対して
た い   

補助
ほ じ ょ

を行う
おこな 

というものでございます。これを７カ所
 か し ょ

から８カ所
 か し ょ

にふや

すということでございます。 

続きまして
つ づ      

、障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

における自立
じ り つ

した生活
せいかつ

をサポートということで、障
しょう

がい者
しゃ
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グループホーム・ケアホーム設置費
せ っ ち ひ

補助
ほ じ ょ

、６００万円
     まんえん

、ケアホーム等
など

新築費
し ん ち く ひ

補助
ほ じ ょ

、

２，５００万円
         まんえん

でございます。これは、障
しょう

がい者
しゃ

グループホーム・ケアホームを整備
せ い び

、設置
せ っ ち

する団体
だんたい

に対しまして
た い      

補助
ほ じ ょ

を行う
おこな 

というものでございます。 

続いて
つ づ   

、障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

です。資料
しりょう

では１３カ所
  か し ょ

から１４カ所
  か し ょ

となってございま

すが、誤り
あやま 

でございまして、１４カ所
  か し ょ

を１５カ所
  か し ょ

に１カ所
 か し ょ

ふやすということでございまし

た。訂正
ていせい

をお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。 

次
つぎ

に、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター相談
そうだん

支援
し え ん

併設型
へいせつがた

運営費
う ん え い ひ

補助
ほ じ ょ

、６，１４９万円
        ま ん えん

でございます。

これは、各種
かくしゅ

相談
そうだん

や情報
じょうほう

提供
ていきょう

、在宅
ざいたく

福祉
ふ く し

サービスの利用
り よ う

援助
えんじょ

等
など

を総合的
そうごうてき

に行う
おこな 

という事業
じぎょう

でございます。 

次
つぎ

に、精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

生活
せいかつ

移行
い こ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

、１，０７０万円
まんえん

でございます。これは、退院
たいいん

可能
か の う

な精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

を地域
ち い き

生活
せいかつ

に移行
い こ う

させるため、精神科
せ い し ん か

病院
びょういん

と連携
れんけい

を図りつつ
は か    

、退院
たいいん

に

向けた
む   

支援
し え ん

を行う
おこな 

ことにより円滑
えんかつ

な地域
ち い き

移行
い こ う

を進める
す す   

という事業
じぎょう

でございます。 

その次
つぎ

、障
しょう

がいのある方
かた

にも優しい
や さ   

バリアフリー化
か

を推進
すいしん

ということで、地下鉄
ち か て つ

中の島駅
な か し まえき

エレベーター設計
せっけい

、２，４００万円
        ま ん えん

でございます。これは、２３年度
  ね ん ど

に使用
し よ う

を開始
か い し

予定
よ て い

と

いうことで、まずは設計
せっけい

をするということでございます。 

次
つぎ

に、交通
こうつう

バリアフリー推進
すいしん

事業
じぎょう

といたしまして、９，１６０万円
       ま ん え ん

でございます。これ

は、駅
えき

のバリアフリー化
    か

やノンステップバス導入
どうにゅう

に対して
た い   

補助
ほ じ ょ

を行う
おこな 

というものでござい

ます。 

続きまして
つ づ      

、 障
しょう

がい者
しゃ

の民間
みんかん

企業
きぎょう

への就労
しゅうろう

支援
し え ん

ということで、この事業
じぎょう

は国
くに

のふるさ

と雇用
こ よ う

再生
さいせい

特別
とくべつ

対策
たいさく

事業
じぎょう

として、今年度
こ ん ね ん ど

、補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

を組んで
く   

実施
じ っ し

するものでございます。 

大学
だいがく

と企業
きぎょう

の連携
れんけい

による障
しょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

事業
じぎょう

、２，１００万円
        ま ん えん

でございます。市立
し り つ

大学
だいがく

デ

ザイン学部
が く ぶ

や企業
きぎょう

と連携
れんけい

しまして、障
しょう

がい者
しゃ

による高度
こ う ど

なＩＴ技術
ぎじゅつ

を活用
かつよう

したコンテンツ

制作
せいさく

等
など

を実施
じ っ し

するという事業
じぎょう

でございます。 

続きまして
つ づ       

、障
しょう

がい者
しゃ

の福祉的
ふ く し て き

就労
しゅうろう

支援
し え ん

ということで、元気
げ ん き

カフェの整備
せ い び

による障
しょう

が

い者
しゃ

の雇用
こ よ う

の場
ば

創出
そうしゅつ

ということで、８００万円
      まんえん

でございます。これも、経済
けいざい

危機
き き

対策
たいさく

交付
こ う ふ

金
きん

で補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

を今年度
こ ん ね ん ど

組みました
く     

。市
し

役所本
やくしょぼん

庁舎
ちょうしゃ

１階
 か い

に元気
げ ん き

カフェを設置
せ っ ち

するというもの

でございます。 

続きまして
つ づ    

、元気
げ ん き

ジョブアウトソーシングセンター事業
じぎょう

、１，１００万円
まんえん

でございます。

この事業
じぎょう

は、ふるさと雇用
こ よ う

再生
さいせい

特別
とくべつ

対策
たいさく

事業
じぎょう

といたしまして、今年度
こ ん ね ん ど

、補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

を組んで
く   

実施
じ っ し

するものでございまして、障
しょう

がい福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
など

による役務
え き む

提供
ていきょう

サービスについて、民間
みんかん

企業
きぎょう

等
など

への営業
えいぎょう

や受注
じゅちゅう

調整
ちょうせい

を実施
じ っ し

するという事業
じぎょう

でございます。 

以上
いじょう

、２１年度
  ね ん ど

の障
しょう

がい福祉
ふ く し

の主要
しゅよう

事業
じぎょう

でございました。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

今年度
こ ん ね ん ど

の障
しょう

がい者
しゃ

関連
かんれん

の主要
しゅよう

事業
じぎょう

について、予算
よ さ ん

とその根拠
こんきょ

について説明
せつめい

をいただきま

した。 

委員
い い ん

の皆さん
み な   

から、もう少し
す こ  

この事業
じぎょう

については詳しい
く わ   

説明
せつめい

が必要
ひつよう

というご意見
 い け ん

など、
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あるいは、何
なに

か疑問
ぎ も ん

がありましたらお願い
 ね が  

します。 

佐川
さ が わ

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

○佐川
さ が わ

委員
い い ん

 バリアフリー事業
じぎょう

のところで予算
よ さ ん

が組まれて
く    

いますが、そのご説明
 せ つ め い

の中
なか

で、駅
えき

のバリアフリーということがあります。札幌市
さ っ ぽ ろ し

に付随
ふ ず い

する施設
し せ つ

のバリアフリー化
    か

問題
もんだい

だろ

うと思います
お も    

けれども、特
とく

に、札幌市
さ っ ぽ ろ し

のさっぽろ駅
えき

のバリアフリー化
    か

が非常
ひじょう

におくれてい

るのではないかと私
わたし

は思う
お も  

のです。ＪＲとの協働的
きょうどうてき

な開発
かいはつ

というか、バリアフリー化
か

と

いうことは考えて
か ん が   

いるのでしょうか。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 事務局
じ む き ょ く

、いかがでしょうか。 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 実は
じ つ

、今回
こんかい

、計上
けいじょう

させていただいてご説明
 せ つ め い

させていた

だいておりますバリアフリー化
    か

に係る
かか  

業務
ぎょうむ

につきましては、現在
げんざい

、保健
ほ け ん

福祉部
ふ く し ぶ

の中
なか

の高齢
こうれい

福祉課
ふ く し か

が担当
たんとう

しております。過去
か こ

は私ども
わ た し   

障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

が担当
たんとう

していたのですが、今
いま

は直接
ちょくせつ

の所管
しょかん

から外れて
は ず   

しまったということもございまして、責任ある
せ き に ん   

回答
かいとう

やご説明
せつめい

ができない

という前提
ぜんてい

で、ご容赦
 よ う し ゃ

をいただきたいと思います
お も    

。 

佐川
さ が わ

委員
い い ん

からのご指摘
 し て き

のとおり、交通
こうつう

駅舎
えきしゃ

を含めて
ふ く   

、それから、公共
こうきょう

施設
し せ つ

、障
しょう

がいの

ある方
かた

が多く
お お  

利用
り よ う

される施設
し せ つ

等
など

についてはバリアフリー化
    か

を進めて
す す   

いくという大きな
お お   

国
くに

の

プロジェクトがございます。これが、いわゆる新バリアフリー法
し ん         ほ う

という法律
ほうりつ

が平成
へいせい

８年
 ね ん

に成立
せいりつ

いたしまして、各事
か く じ

業者
ぎょうしゃ

に対する
た い   

助成
じょせい

措置
そ ち

も実施
じ っ し

されております。実は
じ つ  

、これは国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

が予算化
よ さ ん か

いたしまして、各交通事
か くこう つうじ

業者
ぎょうしゃ

に対する
た い   

助成
じょせい

なども行う
おこな 

という事業
じぎょう

でございます。 

特
とく

に、さっぽろ駅
えき

につきましては、札幌
さっぽろ

市内
し な い

もちろん一番
いちばん

利用
り よ う

する乗降客
じょうこうきゃく

の多い
お お  

施設
し せ つ

で

すので、バリアフリー化
    か

を促進
そくしん

するということは非常
ひじょう

に大事
だ い じ

なことと思っ
お も  

ております。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

としての取り組み
と  く  

でありますが、実は
じ つ  

ＪＲ駅舎
えきしゃ

そのものは札幌市
さ っ ぽ ろ し

に直接
ちょくせつ

というこ

とではないものですから、札幌市
さ っ ぽ ろ し

がということにはなりませんけれども、総合的
そうごうてき

な交通
こうつう

対策
たいさく

といった中
なか

で札幌市
さ っ ぽ ろ し

もＪＲと協働
きょうどう

しながら札幌駅
さっぽろえき

周辺
しゅうへん

の再開発
さいかいはつ

も行って
お こ な   

おりますので、

そういった中
なか

で整備
せ い び

をしてきている現状
げんじょう

がございます。 

なお、やはり使いづらさ
つ か     

もあろうと思います
お も    

ので、この点
てん

についてはぜひ当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

か

らもご意見
 い け ん

をお寄せ
 よ  

いただきまして、担当
たんとう

の方
かた

には伝えて
つ た   

いきたいと思って
お も   

おります。 

○佐川
さ が わ

委員
い い ん

 ありがとうございます。よろしくお願い
 ね が  

します。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

ほかにご意見
 い け ん

、ご質問
 し つ も ん

はございませんか。 

よろしいですか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ほかになければ、この件
けん

につきましてもご確認
 か く に ん

いただいたということで終 了
しゅうりょう

したいと思います
お も    

。 

それでは、三つ目
み っ  め

の議題
ぎ だ い

ですが、障
しょう

がい者
しゃ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

の見直し案
み な お  あ ん

についてです。 

これも、まず、事務局
じ む き ょ く

からご説明
 せ つ め い

をいただきたいと思います
お も    

。お願い
 ね が  

します。 

○事務局
じ む き ょ く

（ 庄中
しょうなか

移動
い ど う

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

移動
い ど う

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の庄中
しょうなか

と
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申します
も う    

。 

この見直し
み な お  

につきましては、私
わたし

の方
ほう

から説明
せつめい

させていただきたいと思います
お も    

。 

失礼
しつれい

して、座らせて
す わ    

いただきます。 

資料
しりょう

３に沿いまして
そ     

ご説明
 せ つ め い

させていただきたいと思います
お も    

。 

まず、この障
しょう

がい者
しゃ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

につきましては、昭和
しょうわ

４６年度
  ね ん ど

から開始
か い し

しておりま

して、その後
   ご

、助成
じょせい

内容
ないよう

や対象者
たいしょうしゃ

を拡大
かくだい

してきており、平成
へいせい

１５年度
  ね ん ど

から今
いま

の制度
せ い ど

となっ

ております。 

まず、制度
せ い ど

の趣旨
し ゅ し

についてでございますが、障
しょう

がい者
しゃ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

の趣旨
し ゅ し

は、外出
がいしゅつ

の

きっかけづくりといたしまして、障
しょう

がいのある方
かた

に交通費
こ う つ う ひ

の一部
い ち ぶ

を助成
じょせい

することによりま

して、外出
がいしゅつ

機会
き か い

を確保
か く ほ

し、社会
しゃかい

参加
さ ん か

を促進
そくしん

するということでございます。 

現行
げんこう

制度
せ い ど

の概要
がいよう

につきましてご説明
 せ つ め い

します。 

障
しょう

がい程度
て い ど

が重度
じゅうど

である身体障
しんたいしょう

がい１級
 きゅう

、２級
 きゅう

の方
かた

、知的
ち て き

障
しょう

がいＡの方
かた

、精神障
せいしんしょう

がい

１級
 きゅう

、２級
 きゅう

の方
かた

は福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

、タクシー券
     け ん

、ガソリン券
     け ん

の中
なか

から一つ
ひ と  

を選択
せんたく

することに

なっております。福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

は、市内
し な い

の地下鉄
ち か て つ

、バス、市電
し で ん

を無料
むりょう

で乗車
じょうしゃ

できるフリー

パスでございます。タクシー券
     け ん

は、基本
き ほ ん

料金
りょうきん

を助成
じょせい

するという券
けん

で、初乗り
は つ の  

料金
りょうきん

を年間
ねんかん

６０回分
   か いぶん

交付
こ う ふ

しております。今
いま

、基本
き ほ ん

料金
りょうきん

を６５０円
   え ん

といたしますと、年間
ねんかん

の助成
じょせい

額
がく

は

３万９，０００円
 ま ん      え ん

となります。ガソリン券
      け ん

は、１，０００円
えん

の定額券
ていがくけん

を年間
ねんかん

３０枚
  ま い

交付
こ う ふ

し

ておりまして、金額
きんがく

で申します
も う    

と３万円分
 まんえ んぶん

の助成
じょせい

となっております。 

次
つぎ

に、中度
ちゅうど

である身体障
しんたいしょう

がい３級
 きゅう

、４級
きゅう

、知的
ち て き

障
しょう

がいＢの方
かた

は、福祉
ふ く し

割引
わりびき

ウィズユー

カードか定期券
て い き け ん

のどちらかを選択
せんたく

する仕組み
し く  

になっております。福祉
ふ く し

割引
わりびき

ウィズユーカー

ドは、１枚
まい

１，０００円
      え ん

となっておりまして、これを月
つき

１０枚
  ま い

を上限
じょうげん

に交付
こ う ふ

しております。

年間
ねんかん

で最大
さいだい

受け取ります
う  と    

と１２万円
  ま ん え ん

となります。この福祉
ふ く し

割引
わりびき

ウィズユーカードは、交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

の半額
はんがく

割引
わりびき

がございますので、通常
つうじょう

の利用
り よ う

可能
か の う

額
がく

としましては、交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

の

サービス分
     ぶ ん

、プレミアム分
      ぶ ん

と合わせます
あ    

と最大
さいだい

で２６万４，０００円
  ま ん      え ん

となっております。 

この身体
しんたい

、知的
ち て き

の方々
かたがた

に対しまして
た い     

、同じ
お な  

中度
ちゅうど

ですけれども、精神障
せいしんしょう

がい３級
 きゅう

の方
かた

は、

普通
ふ つ う

の共通
きょうつう

ウィズユーカードを交付
こ う ふ

しておりまして、年間
ねんかん

３万３，０００円分
ま ん       え ん ぶ ん

を交付
こ う ふ

して

おります。 

なお、障
しょう

がい程度
て い ど

が軽度
け い ど

である身体障
しんたいしょう

がい５級
 きゅう

、６級
 きゅう

、知的
ち て き

障
しょう

がいＢ－の方々
かたがた

は、交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

の半額
はんがく

割引
わりびき

の対象
たいしょう

となっております。 

続きまして
つ づ      

、制度上
せいどじょう

の課題
か だ い

としましては、現行
げんこう

制度
せ い ど

を今
いま

ご説明
 せ つ め い

しましたが、障
しょう

がいの種別
しゅべつ

や程度
て い ど

によって助成
じょせい

内容
ないよう

が異なって
こ と    

おり、特
とく

に身体
しんたい

、知的障
ちてきしょう

がいと精神障
せいしんしょう

がいの格差
か く さ

がと

ても大きく
お お   

、以前
い ぜ ん

からその改善
かいぜん

を強く
つ よ く

求められて
も と     

おりました。 

続きまして
つ づ     

、 障
しょう

がい程度
て い ど

が中度
ちゅうど

であっても公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

の利用
り よ う

が困難
こんなん

であるため、こ

の制度
せ い ど

を活用
かつよう

できないという声
こえ

も寄せられて
よ    

おりまして、タクシー券
     け ん

やガソリン券
     け ん

の対象
たいしょう

を中度
ちゅうど

の方々
かたがた

などにも拡大
かくだい

してほしいということが求められて
も と      

おりました。 

次
つぎ

に、福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

についてですが、これにかかる事業費
じ ぎ ょ う ひ

というものは、毎年
まいとし

年間
ねんかん

１人
ひ と り

当たり
あ   



 - 14 - 

の乗車
じょうしゃ

回数
かいすう

をそれぞれの交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

と協議
きょうぎ

して算出
さんしゅつ

しております。ただ、例えば
た と   

バスな

どはこの乗車証
じょうしゃしょう

を見せる
み   

だけでございますので、利用
り よ う

実績
じっせき

というものが正確
せいかく

に把握
は あ く

でき

なく、事
じ

業者
ぎょうしゃ

からは実績
じっせき

を正確
せいかく

に把握
は あ く

できる仕組み
し く  

とするよう求められて
も と      

おりました。 

次
つぎ

に、事業費
じ ぎ ょ う ひ

の面
めん

ですが、この制度
せ い ど

の利用者
り よ う し ゃ

は年々
ねんねん

３，０００人
     に ん

程度
て い ど

ずつふえておりま

して、その増加
ぞ う か

に伴いまして
と も な      

、事業費
じ ぎ ょ う ひ

も年々
ねんねん

１億円
 お く え ん

程度
て い ど

増加
ぞ う か

しておりました。今年度
こ ん ね ん ど

は、

利用者
り よ う し ゃ

が７万人
 ま ん に ん

で、事業費
じ ぎ ょ う ひ

は２４億５，０００万円
お く        ま ん え ん

という状 況
じょうきょう

になっています。今後
こ ん ご

も、

同じ
お な  

ような傾向
けいこう

で増加
ぞ う か

することが見込まれて
み こ    

おりまして、この制度
せ い ど

を維持
い じ

する予算
よ さ ん

の確保
か く ほ

が

なかなか難しい
む ず か   

という状 況
じょうきょう

にもなってございました。 

このような制度上
せいどじょう

の課題
か だ い

を改善
かいぜん

するということと、将来
しょうらい

にわたって財政的
ざいせいてき

にも持続
じ ぞ く

可能
か の う

な制度
せ い ど

とするために、平成
へいせい

２０年
  ね ん

２月
 が つ

に見直し案
み な お  あ ん

を提示
て い じ

したところでございます。 

資料
しりょう

１枚目
 ま い め

の左端
ひだりはし

の表
ひょう

になります。 

この見直し案
み な お  あ ん

は、福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

を廃止
は い し

し、障
しょう

がい種別
しゅべつ

や等級
とうきゅう

にかかわらず、基本的
き ほ ん て き

に助成
じょせい

額
がく

を年間
ねんかん

２万４，０００円
 ま ん     え ん

に統一
とういつ

いたしまして、ウィズユーカード、タクシー券
けん

、ガソリン券
    け ん

の中
なか

から一つ
ひ と  

を選択
せんたく

するという仕組み
し く  

にしておりまして、事業費
じ ぎ ょ う ひ

は総額
そうがく

７億円
 お く え ん

程度
て い ど

の減額
げんがく

を

盛り込んだ
も  こ   

ものでございました。 

なお、精神障
せいしんしょう

がいの方々
かたがた

は交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

の運賃
うんちん

割引
わりびき

がないことから、利用
り よ う

可能
か の う

額
がく

を身体
しんたい

、

知的障
ちてきしょう

がいの方
かた

と同じ
お な  

にするため、ウィズユーカードの助成
じょせい

額
がく

を４万８，０００円
 ま ん     え ん

として

いるものでございます。 

平成
へいせい

２０年
  ね ん

２月
 が つ

にこの見直し案
み な お  あ ん

を提示
て い じ

いたしまして、この見直し案
み な お  あ ん

に対して
た い   

さまざまな

ご意見
 い け ん

が寄せられました
よ      

。主
おも

な意見
い け ん

としましては、生活
せいかつ

実態
じったい

が厳しい
き び   

中
なか

、福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

を廃止
は い し

し、助成
じょせい

額
がく

を大幅
おおはば

に削減
さくげん

すると通所
つうしょ

や通院
つういん

など必要
ひつよう

な外出
がいしゅつ

ができなくなってしまうという

ようなことや、重度
じゅうど

の視覚障
しかくしょう

がいの方
かた

や知的障
ちてきしょう

がいの方々
かたがた

は、ウィズユーカードの残額
ざんがく

確認
かくにん

が困難
こんなん

であるということなど、それぞれの障
しょう

がいの特性
とくせい

において移動
い ど う

に関する
か ん   

制約
せいやく

があり

ますということ。障
しょう

がい程度
て い ど

が重い
お も  

ほど介助
かいじょ

が必要
ひつよう

で、タクシーの利用
り よ う

機会
き か い

が多い
お お  

など、

移動
い ど う

が困難
こんなん

であり、障
しょう

がい程度
て い ど

、等級
とうきゅう

を考慮
こうりょ

しないというのは逆
ぎゃく

に不公平
ふ こ う へ い

ではないかと

いうことなど、数多く
か ず お お  

のご意見
 い け ん

が寄せられました
よ      

。特
とく

に、福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

の廃止
は い し

に対する
た い   

反対
はんたい

というものがとても大きかった
お お     

状 況
じょうきょう

でございます。 

このような状 況
じょうきょう

を踏まえまして
ふ     

、制度
せ い ど

の見直し
み な お  

につきましては、さらに時間
じ か ん

をかけて

踏み込んだ
ふ  こ   

議論
ぎ ろ ん

を重ねて
か さ   

検討
けんとう

を深めて
ふ か   

いく必要
ひつよう

があると判断
はんだん

いたしまして、当初
とうしょ

は平成
へいせい

２１年
  ね ん

４月
 が つ

から見直し
み な お  

を実施
じ っ し

しようと考えて
か ん が   

おりましたが、その見直し
み な お  

の実施
じ っ し

を１年
 ね ん

先送り
さ き お く  

いたしまして、平成
へいせい

２２年度
  ね ん ど

からのスタートを目指す
め ざ  

こととしたものでございます。 

その後
  ご

、政策
せいさく

提言
ていげん

サポーターの方々
かたがた

や関係
かんけい

団体
だんたい

の方
かた

などと制度
せ い ど

の利用
り よ う

実態
じったい

や、自立
じ り つ

した

地域
ち い き

生活
せいかつ

に必要
ひつよう

な外出
がいしゅつ

とはどのようなものか、外出
がいしゅつ

に当たって
あ    

配慮
はいりょ

すべき障
しょう

がい特性
とくせい

と

いうものはどのようなものか、このようなことについて丁寧
ていねい

に議論
ぎ ろ ん

を重ねて
か さ   

まいりました。

それぞれの意見
い け ん

交換
こうかん

を行って
お こ な   

きましたが、大体
だいたい

これまで８０回
  か い

程度
て い ど

の議論
ぎ ろ ん

を重ねて
か さ   

きたと

ころでございます。その議論
ぎ ろ ん

の中
なか

では、やはり福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

の存続
そんぞく

についての要望
ようぼう

が最も
もっと 
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大きかった
お お      

ところでございます。そのほかには、ウィズユーカードの助成
じょせい

額
がく

の格差
か く さ

を改善
かいぜん

し

三
さん

障
しょう

がい共通
きょうつう

の仕組み
し く  

とするとともに、精神障
せいしんしょう

がい３級
 きゅう

の方々
かたがた

への助成
じょせい

額
がく

を増額
ぞうがく

してほ

しいということ、タクシー券
けん

、ガソリン券
     け ん

の対象
たいしょう

を拡大
かくだい

するとともに、タクシー券
     け ん

を定額
ていがく

券化
け ん か

しまして、１回
  かい

の乗車
じょうしゃ

につき複
ふく

数枚
すうまい

の利用
り よ う

を可能
か の う

にしてほしいということ、タクシー

券
けん

につきましては、現行
げんこう

制度
せ い ど

では基本
き ほ ん

料金
りょうきん

を助成
じょせい

することになっておりまして、１回
 か い

の乗車
じょうしゃ

につき１枚
 ま い

しか使えない
つ か    

という状 況
じょうきょう

でございます。それに対しまして
た い     

、複
ふく

数枚
すうまい

利用
り よ う

する

ことによって利便性
り べ ん せ い

の向上
こうじょう

を図って
は か   

ほしいということでございます。通所
つうしょ

に対して
た い   

は、や

はり特別
とくべつ

な配慮
はいりょ

をしてほしいということが要望
ようぼう

として求められて
も と      

きたところでございます。 

ここで、見直し
み な お  

の基本的
き ほ ん て き

な視点
し て ん

としましては、これまでの議論
ぎ ろ ん

を踏まえまして
ふ     

障
しょう

がいの

ある方
かた

にとって、この交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

は社会
しゃかい

参加
さ ん か

を促進
そくしん

し、自立
じ り つ

した地域
ち い き

生活
せいかつ

を送る
お く  

上
うえ

で大きな
お お   

支え
さ さ  

となっておりまして、退院
たいいん

促進
そくしん

、地域
ち い き

生活
せいかつ

移行
い こ う

、就労
しゅうろう

相談
そうだん

支援
し え ん

などさまざまな障
しょう

が

い施策
し さ く

がございますが、これらの施策
し さ く

の土台
ど だ い

となっている制度
せ い ど

であるということを改めて
あ ら た   

認識
にんしき

したところでございます。 

そこで、障
しょう

がい程度
て い ど

に応じて
お う   

社会
しゃかい

参加
さ ん か

を促進
そくしん

し、自立
じ り つ

した地域
ち い き

生活
せいかつ

を支援
し え ん

する仕組み
し く  

、

障
しょう

がい種別
しゅべつ

による助成
じょせい

内容
ないよう

の違い
ち が  

を改善
かいぜん

し、三
さん

障
しょう

がいで共通
きょうつう

した仕組み
し く  

、助成
じょせい

内容
ないよう

の選択
せんたく

の幅
はば

を拡大
かくだい

するなど利用者
り よ う し ゃ

のニーズにこたえる仕組み
し く  

、これらを見直し
み な お  

の基本的
き ほ ん て き

な視点
し て ん

と

して検討
けんとう

を進めて
す す   

きたところでございます。 

見直し
み な お  

の方向性
ほうこうせい

としましては、まずは利用
り よ う

しやすい制度
せ い ど

への転換
てんかん

を図りたい
は か    

ということ

で考えて
かんが   

きたところでございます。障
しょう

がい程度
て い ど

が重い
お も  

方
かた

に対する
た い   

助成
じょせい

は、移動
い ど う

の困難性
こんなんせい

を

踏まえまして
ふ      

、現行
げんこう

制度
せ い ど

と同じ
お な  

レベルとしますが、タクシー券
    け ん

につきましては定額
ていがく

券化
け ん か

し、

１回
 か い

の乗車
じょうしゃ

で複
ふく

数枚
すうまい

利用
り よ う

できるようにして、利用者
り よ う し ゃ

の利便性
り べ ん せ い

を向上
こうじょう

させたいと考えて
かんが   

き

たところでございます。 

三つ目
み っ  め

としましては、現行
げんこう

制度
せ い ど

では身体
しんたい

、知的障
ちてきしょう

がいの中度
ちゅうど

の方
かた

に対する
た い   

福祉
ふ く し

割引
わりびき

ウィ

ズユーカードの助成
じょせい

上限
じょうげん

額
がく

が１２万円
  ま ん え ん

となっており、他
ほか

の助成
じょせい

と比べて
く ら   

非常
ひじょう

に大きい
お お   

ため、

この助成
じょせい

上限
じょうげん

額
がく

を減額
げんがく

し、逆
ぎゃく

に精神障
せいしんしょう

がいの中度
ちゅうど

の方
かた

に対する
た い   

共通
きょうつう

ウィズユーカードの

助成
じょせい

額
がく

を増額
ぞうがく

いたしまして、障
しょう

がい種別
しゅべつ

による格差
か く さ

の改善
かいぜん

を図りたい
は か    

と考えて
か ん が   

きたところ

でございます。 

四つ目
よ っ  め

としましては、現行
げんこう

制度
せ い ど

では聴覚
ちょうかく

・平行
へいこう

機能
き の う

、音声
おんせい

言語
げ ん ご

・そしゃく機能
き の う

、上肢
じょうし

の

みの障
しょう

がいの方
かた

及び
お よ び

障
しょう

がい程度
て い ど

が中度
ちゅうど

である身体障
しんたいしょう

がい三
さん

、四級
よんきゅう

の方
かた

、知的
ち て き

障
しょう

がいＢの

方
かた

、精神障
せいしんしょう

がい３級
 きゅう

の方
かた

はタクシー券
けん

、ガソリン券
     け ん

の対象外
たいしょうがい

となっておりました。利用者
り よ う し ゃ

のニーズにこたえる仕組み
し く  

とするため、現在
げんざい

はこの制度
せ い ど

を活用
かつよう

できていないこれらの方々
かたがた

に

つきましてもタクシー券
けん

、ガソリン券
     け ん

の交付
こ う ふ

対象
たいしょう

を拡大
かくだい

したいと考えて
か ん が   

きたところでござ

います。ただし、障
しょう

がい程度
て い ど

を考慮
こうりょ

いたしまして、中度
ちゅうど

の方
かた

に対する
た い   

助成
じょせい

は重度
じゅうど

より低額
ていがく

にしたいと考えて
か ん が   

きたところでございます。 

五つ目
い つ  め

としましては、定期券
て い き け ん

につきましては、助成
じょせい

額
がく

に制限
せいげん

がなく、１人
ひ と り

当たり
あ   

の授与費
じ ゅ よ ひ

は９万円
 ま ん え ん

となっておりまして、これも他
ほか

の助成
じょせい

と比べて
く ら   

高額
こうがく

であり、通学
つうがく

や通所
つうじょ

などに利用
り よ う
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目的
もくてき

を定期券
て い き け ん

だけが限定
げんてい

しているということも踏まえまして
ふ     

、この定期券
て い き け ん

は廃止
は い し

したいと

考えて
か ん が   

いるところでございます。ただし、通学
つうがく

と通所
つうしょ

に対して
た い   

は特別
とくべつ

な配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

である

と考えて
か ん が   

おりまして、通学
つうがく

につきましては教育
きょういく

委員会
い い ん か い

における就学
しゅうがく

援助
えんじょ

などによって助成
じょせい

することとしまして、通所
つうしょ

につきましてはこの制度
せ い ど

とは別
べつ

に新た
あ ら  

な通所
つうしょ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

を

新設
しんせつ

し、通所
つうしょ

に係る
か か  

交通費
こ う つ う ひ

の一部
い ち ぶ

を助成
じょせい

することにしたいと考えて
か ん が   

きたところでございま

す。 

資料
しりょう

の２枚目
 ま い め

をごらんいただきたいと思います
お も    

。 

修正
しゅうせい

案
あん

の具体的
ぐ た い て き

な内容
ないよう

についてですが、まず、障
しょう

がい程度
て い ど

が重度
じゅうど

の方
かた

につきましては、

現行
げんこう

制度
せ い ど

と同様
どうよう

に、福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

、タクシー券
     け ん

、ガソリン券
     け ん

の中
なか

から一つ
ひ と  

を選択
せんたく

していた

だきたいと思って
お も   

おります。福祉
ふ く し

乗車証
じょうしゃしょう

とガソリン券
     け ん

は現行
げんこう

どおりでございますが、タ

クシー券
けん

につきましては基本
き ほ ん

料金
りょうきん

から定額券
ていがくけん

への助成
じょせい

に変更
へんこう

しまして、年間
ねんかん

の助成
じょせい

額
がく

は

３万９，０００円
 ま ん      え ん

とし、１枚
 ま い

５００円
    え ん

の助成券
じょせいけん

を年間
ねんかん

で７８枚
まい

交付
こ う ふ

することにしたいと

思って
お も   

おります。 

中度
ちゅうど

の方
かた

につきましては、これも障
しょう

がい種別
しゅべつ

にかかわらず、ウィズユーカード、タクシー券
     け ん

、

ガソリン券
     け ん

の中
なか

から一つ
ひ と  

を選択
せんたく

することにしたいと思って
お も   

おります。ウィズユーカードに

ついてですが、身体
しんたい

、知的障
ちてきしょう

がいの方々
かたがた

は現在
げんざい

と同じ
お な  

ように福祉
ふ く し

割引
わりびき

ウィズユーカード、

精神障
せいしんしょう

がいの方々
かたがた

は 共通
きょうつう

ウィズユーカードということになります。この助成
じょせい

額
がく

４万８，０００円
 ま ん       え ん

ですが、福祉
ふ く し

割引
わりびき

ウィズユーカードの１人
ひ と り

当たり
あ   

の平均
へいきん

が、現在
げんざい

、

３万３，０００円
 ま ん       え ん

程度
て い ど

となっておりまして、利用
り よ う

されている方々
かたがた

のうち８割
 わ り

の方々
かたがた

が５万円
 ま ん え ん

未満
み ま ん

という状 況
じょうきょう

でございます。このような状 況
じょうきょう

を踏まえまして
ふ      

、４万８，０００円
 ま ん      え ん

と設定
せってい

したところでございます。 

福祉
ふ く し

割引
わりびき

ウィズユーカードは、交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

の半額
はんがく

割引
わりびき

があるため、身体
しんたい

、知的
ち て き

と精神
せいしん

で

利用
り よ う

可能
か の う

額
がく

に差
さ

が生じる
し ょ う   

ことにはなりますが、札幌市
さ っ ぽ ろ し

からの助成
じょせい

額
がく

を統一
とういつ

するということ

で格差
か く さ

の改善
かいぜん

を図りたい
は か    

と考えて
か ん が   

いるところでございます。また、精神障
せいしんしょう

がいの方々
かたがた

に対する
た い   

交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

の半額
はんがく

割引
わりびき

も、この制度
せ い ど

の見直し
み な お  

とは別
べつ

にこれからも継続
けいぞく

して交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

の方
かた

に働きかけ
は たら    

を行い
おこな 

、理解
り か い

を求めて
も と   

いきたいと考えて
か ん が   

いるところでございます。 

次
つぎ

に、中度
ちゅうど

の方
かた

に対する
た い   

タクシー券
けん

、ガソリン券
     け ん

の額
がく

についてですが、障
しょう

がい程度
て い ど

を考慮
こうりょ

いたしまして、重度
じゅうど

の助成
じょせい

額
がく

の３分
 ぶ ん

の１としまして、タクシー券
     け ん

は１万３，０００円
ま ん      え ん

、

ガソリン券
     け ん

は１万円
 ま ん え ん

としております。この助成
じょせい

額
がく

についてですが、札幌市
さ っ ぽ ろ し

近郊
きんこう

の小樽市
お た る し

や

石狩市
い し か り し

、江別市
え べ つ し

、北
きた

広島市
ひ ろ し ま し

では、重度
じゅうど

の方
かた

に対して
た い   

ですけれども、タクシー券
     け ん

の助成
じょせい

額
がく

が

１万３，０００円
 ま ん       え ん

程度
て い ど

となっております。この額
がく

を踏まえながら
ふ     

この額
がく

に設定
せってい

させていた

だいております。 

なお、重度
じゅうど

の方々
かたがた

ですが、現行
げんこう

制度
せ い ど

では手帳
てちょう

所持者
し ょ じ し ゃ

のうち８割
 わ り

の方々
かたがた

がこの制度
せ い ど

を利用
り よ う

し

ております。これに対しまして
た い     

、中度
ちゅうど

の方々
かたがた

は手帳
てちょう

所持者
し ょ じ し ゃ

のうち５割
 わ り

の利用者
り よ う し ゃ

にとどまっ

ております。これは、いろいろな要因
よういん

があると考えられます
か ん が        

が、タクシー券
     け ん

、ガソリン券
     け ん

を

選択
せんたく

できないということが大きな
お お   

要因
よういん

であると考えられまして
か ん が         

、ここで新た
あ ら  

にタクシー券
     け ん

、
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ガソリン券
     け ん

を拡大
かくだい

すると、新た
あ ら  

な受給者
じゅきゅうしゃ

が１万人
 ま ん に ん

程度
て い ど

増加
ぞ う か

するということも想定
そうてい

しており

ます。 

続きまして
つ づ      

、通所
つうしょ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

についてご説明
 せ つ め い

させていただきたいと思います
お も     

。 

実は
じ つ  

、精神障
せいしんしょう

がい３級
 きゅう

の方々
かたがた

を対象
たいしょう

として、通所
つうしょ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

というものが現在
げんざい

ござ

いますが、身体
しんたい

、知的障
ちてきしょう

がいの方々
かたがた

に対する
た い   

通所
つうしょ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

は今
いま

はございません。そ

こで、この交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

とは別
べつ

に、身体
しんたい

、知的障
ちてきしょう

がいの方々
かたがた

を対象
たいしょう

とした通所
つうしょ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

を新た
あ ら  

に新設
しんせつ

したいと考えて
か ん が   

いるところでございます。 

その内容
ないよう

につきましては、この通所
つうしょ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

は、定期的
て い き て き

に通所
つうしょ

する身体障
しんたいしょう

がい３級
 きゅう

か

ら６級
 きゅう

、知的
ち て き

障
しょう

がいＢとＢ－の方々
かたがた

に対して
た い   

交通費
こ う つ う ひ

の一部
い ち ぶ

を助成
じょせい

することにしたいと

思います
お も    

。１日
 に ち

の助成
じょせい

額
がく

は公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

の往復
おうふく

運賃
うんちん

の半額
はんがく

としまして、１カ月
 か げ つ

のうち１０

日
か

を超える
こ   

通所
つうしょ

日数
にっすう

に対して
た い   

助成金
じょせいきん

を交付
こ う ふ

することにしたいと考えて
か ん が   

おります。その助成金
じょせいきん

につきましては、利用
り よ う

実績
じっせき

に応じて
お う   

通所
つうしょ

施設
し せ つ

の施設
し せ つ

長
ちょう

等
など

を経由
け い ゆ

して１カ月
 か げ つ

単位
た ん い

で交付
こ う ふ

した

いと考えて
か ん が   

おります。 

なお、知的
ち て き

障
しょう

がいＢの方
かた

の中
なか

には、やはり、ウィズユーカードの利用
り よ う

が困難
こんなん

であるとい

う方々
かたがた

もいらっしゃいまして、そのような方々
かたがた

は定期券
て い き け ん

を購入
こうにゅう

することになると思う
お も  

ので

すけれども、その定期券
て い き け ん

を購入
こうにゅう

して利用
り よ う

する方々
かたがた

に対して
た い   

は、１０日
  か

を超える
こ   

通所
つうじょ

に対する
た い   

助成金
じょせいきん

に加えまして
く わ     

、１カ月
 か げ つ

につき４，０００円
      え ん

を上乗せ
う わ の  

して助成金
じょせいきん

を交付したいと思
おも

っ

ております。ただ、この場合
ば あ い

は、障
しょう

がい者
しゃ

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

による助成
じょせい

につきましては重複
じゅうふく

して受給
じゅきゅう

できないことにしたいと考えて
か ん が   

おります。 

この助成
じょせい

の対象者
たいしょうしゃ

は１，８００人
にん

程度
て い ど

になると見込んで
み こ   

おりまして、２，８００万円
      ま ん え ん

程度
て い ど

の事業費
じ ぎ ょ う ひ

を見込んで
み こ   

おります。 

このたびの見直し
み な お  

、修正
しゅうせい

では、これまでの議論
ぎ ろ ん

を踏まえまして
ふ     

、障
しょう

がい種別
しゅべつ

による格差
か く さ

を改善
かいぜん

し、利用
り よ う

しやすい制度
せ い ど

への転換
てんかん

を図った
は か   

ということでございまして、総事業費
そ うじぎ ょうひ

は現行
げんこう

制度
せ い ど

より１億円
おくえん

程度
て い ど

の増額
ぞうがく

となっております。 

今後
こ ん ご

の事業費
じ ぎ ょ う ひ

の推計
すいけい

ですが、現行
げんこう

制度
せ い ど

でも年々
ねんねん

１億円
 お く え ん

ずつの増加
ぞ う か

を見込んで
み こ   

おりますが、

制度
せ い ど

の見直し後
み な お  ご

も同じく
お な   

利用者
り よ う し ゃ

の増加
ぞ う か

に伴いまして
ともな      

年々
ねんねん

１億円
 お く え ん

ずつ増加
ぞ う か

することが

見込まれて
み こ    

おります。 

今回
こんかい

、障
しょう

がいのある方々
かたがた

を初め
は じ  

、市民
し み ん

の皆様
みなさま

から幅広く
は ば ひ ろ く

ご意見
 い け ん

をいただいてきていると

ころでございます。この協
きょう

議会
ぎ か い

におきましても、貴重
きちょう

なご意見
 い け ん

をいただきまして検討
けんとう

を進めて
す す   

まいりました。委員
い い ん

の皆様
みなさま

にも、ぜひこの案
あん

についてご理解いただければ
 り か い        

と思って
お も   

いると

ころでございます。 

以上
いじょう

で終わります
お     

。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

交通費
こ う つ う ひ

助成
じょせい

の制度
せ い ど

について、今
いま

までの議論
ぎ ろ ん

も含めて
ふ く   

丁寧
ていねい

にご説明
 せ つ め い

をいただきました。 

交通
こうつう

機関
き か ん

の利用
り よ う

は、障
しょう

がい者
しゃ

にとっても非常
ひじょう

に社会
しゃかい

生活
せいかつ

において切実
せつじつ

な問題
もんだい

でもありま

すけれども、８０回
  か い

以上
いじょう

の議論
ぎ ろ ん

を重ねて
か さ   

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

としても当事者
と う じ し ゃ

からの声
こえ

を真摯
し ん し

に聞いて
き   

こ
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られたのだろうと思います
お も    

。 

委員
い い ん

の皆さん
み な   

から、何
なに

かご意見
 い け ん

、ご質問
 し つ も ん

がありましたら、ぜひお願い
 ね が  

します。 

いかがでしょうか。 

私
わたし

の方
ほう

からよろしいですか。 

今
いま

、最後
さ い ご

に出されました
だ     

修正
しゅうせい

の最終
さいしゅう

案
あん

は、もう既
すで

に当事者
と う じ し ゃ

団体
だんたい

、関係
かんけい

団体
だんたい

の方
かた

たちか

らのヒアリング等
など

もお済み
 す  

になっておられるのですね。その反応
はんのう

はいかがでしたか。 

○事務局
じ む き ょ く

（庄中
しょうなか

移動
い ど う

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 実は
じ つ  

、７月
 が つ

３１日
  に ち

に、この修正
しゅうせい

案
あん

について説明
せつめい

の

機会
き か い

を設けて
も う   

おります。今後
こ ん ご

、９月
 が つ

に入りまして
は い     

も、広く
ひ ろ  

市民
し み ん

の方々
かたがた

を対象
たいしょう

に説明会
せつめいかい

は

開きたい
ひ ら    

と思って
お も   

いるところでございます。 

７月
 が つ

３１日
  に ち

のときには、やはり精神障
せいしんしょう

がいの方々
かたがた

と身体障
しんたいしょう

がいの方々
かたがた

の利用
り よ う

額
がく

に差
さ

があ

るということ、真
しん

の三
さん

障
しょう

がい共通
きょうつう

の制度
せ い ど

とするためには、この改善
かいぜん

はぜひしてほしいと

いうことで意見
い け ん

がたくさんございまして、それにつきましては、私ども
わ た し   

としましても交通事
こ う つ う じ

業者
ぎょうしゃ

とより強く
つ よ  

協議
きょうぎ

していくとともに、国
くに

に対して
た い   

も今後
こ ん ご

も引き続き
ひ  つ づ  

制度化
せ い ど か

してもらうよ

う働きかけて
は た ら      

まいりたいと考えて
か ん が   

いるところでございます。 

これが、大きな
お お   

意見
い け ん

としてはございました。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

委員
い い ん

の皆さん
み な   

からいかがでしょうか。 

よろしいですか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 では、この議題
ぎ だ い

につきましても、特
とく

にご意見
 い け ん

がなければ終 了
しゅうりょう

いたしたいと

思います
お も    

。 

それでは、最後
さ い ご

の議題
ぎ だ い

ですが、議題
ぎ だ い

４ということで、北海道
ほっかいどう

障害者
しょうがいしゃ

条例
じょうれい

の概要
がいよう

について

です。 

情報
じょうほう

提供
ていきょう

として、事務局
じ む き ょ く

からご説明
 せ つ め い

をいただきたいと思います
お も    

。 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 改めまして
あらた      

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

でございます。 

本日
ほんじつ

、資料
しりょう

４といたしまして、分冊
ぶんさつ

１から５までご用意
 よ う い

させていただきました。北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

でございますが、正式
せいしき

には北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

及び
お よ  

障
しょう

がい児
じ

の権利
け ん り

擁護
よ う ご

並び
な ら  

に障
しょう

がい者
しゃ

及び
お よ  

障
しょう

がい児
じ

が暮らしやすい
く     

地域づくり
ち い き    

の推進
すいしん

に関する
か ん   

条例
じょうれい

という名称
めいしょう

でござい

ます。略 称
りゃくしょう

が北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

と言われて
い    

おります。この条例
じょうれい

につきましては、障
しょう

が

いのある方
かた

の権利
け ん り

擁護
よ う ご

や 障
しょう

がいがあることを理由
り ゆ う

に差別
さ べ つ

、虐待
ぎゃくたい

を受ける
う   

ことがない

暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

を目標
もくひょう

に、本年
ほんねん

３月
 が つ

３１日
  に ち

に北海道
ほっかいどう

条例
じょうれい

として交付
こ う ふ

されたもの

でございます。来年
らいねん

４月
 が つ

に本格
ほんかく

施行
し こ う

されますが、本年
ほんねん

１０月
  が つ

には、そのうち権利
け ん り

擁護
よ う ご

関係
かんけい

に

つきまして先行
せんこう

して施行
し こ う

される予定
よ て い

になってございます。 

道
どう

条例
じょうれい

ということになりますが、今回
こんかい

、当推進協
とうすいしんきょう

議会
ぎ か い

に対しまして
た い      

も、私ども
わ た し   

の方
ほう

から

情報
じょうほう

提供
ていきょう

させていただきたいと思いまして
お も      

、本日
ほんじつ

、資料
しりょう

をご用意
 よ う い

させていただきました

が、あわせまして北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

の小畑
お ば た

主幹
しゅかん

にお越し
 こ  

いただきましたので、詳細
しょうさい
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につきまして情報
じょうほう

提供
ていきょう

をさせていただくことになりました。 

それでは、小畑
お ば た

主幹
しゅかん

、よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

○北海道
ほっかいどう

（小畑障
おばたしょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

主幹
しゅかん

） 皆さん
み な   

、こんにちは。 

道庁
どうちょう

の障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

の小畑
お ば た

でございます。 

私
わたし

の方
ほう

からは、今
いま

、天
あま

田
だ

課長
かちょう

の方
ほう

からご紹介
 しょうかい

がございました北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

につ

いてご説明
 せ つ め い

させていただきます。 

説明
せつめい

させていただく事項
じ こ う

につきましては、大きく
お お   

分けて
わ   

３点
 て ん

考えて
か ん が   

ございます。まず、

１点目
て ん め

は、この北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

の目的
もくてき

、あるいは、そこに盛り込まれて
も  こ    

いる主
おも

な施策
し さ く

、

いわゆる条例
じょうれい

の概要
がいよう

でございます。２点目
 て ん め

としましては、この条例
じょうれい

は現時点
げ ん じ て ん

におきまし

てすべてが施行
し こ う

されているわけではございませんで、まだ一部
い ち ぶ

施行
し こ う

されているだけでござ

います。したがいまして、本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けて
む   

、今後
こ ん ご

どのようなことをしていくのかという

スケジュールです。さらに、スケジュールの中
なか

でどういった検討
けんとう

課題
か だ い

を今後
こ ん ご

検討
けんとう

している

のかということが３点目
て ん め

でございます。 

では、失礼
しつれい

して、座って
す わ   

説明
せつめい

したいと思います
お も    

。 

まず、この条例
じょうれい

の正式
せいしき

名称
めいしょう

については、今
いま

、天田
あ ま だ

課長
かちょう

からご紹介
しょうかい

がございましたとお

り、ちょっと長い
な が  

ものでございますが、この条例
じょうれい

は、ことしの３月
 が つ

の第１回
だ い  か い

定例
ていれい

道
どう

議会
ぎ か い

に

おきまして、自民
じ み ん

、民主
みんしゅ

、公明
こうめい

、フロンティア４会派
か い は

の共同
きょうどう

提案
ていあん

という形
かたち

で、いわゆる議員
ぎ い ん

提案
ていあん

された条例
じょうれい

でございます。そして、共産党
きょうさんとう

を含む
ふ く  

全会派
ぜ ん か い は

が全会
ぜんかい

一致
い っ ち

の賛成
さんせい

で可決
か け つ

成立
せいりつ

いたしまして、ことしの３月
 が つ

３１日付
  に ち づ け

で交付
こ う ふ

したところでございます。 

施行
し こ う

日
び

についてでございますけれども、条例
じょうれい

の附則
ふ そ く

におきまして、この条例
じょうれい

の第１章
だい しょう

 

総則
そうそく

と第２章
だい しょう

 障
しょう

がい者
しゃ

を支える
さ さ   

基本的
き ほ ん て き

な施策
し さ く

と、それから、第９章
だい しょう

の雑則
ざっそく

につきまして

は、公布
こ う ふ

の日
ひ

から施行
し こ う

するということが規定
き て い

されてございますが、それ以外
い が い

の章
しょう

につきま

してはさまざまな準備
じゅんび

がございますことから、規則
き そ く

で定める
さ だ   

日
ひ

から施行
し こ う

することになって

ございます。天田
あ ま だ

課長
かちょう

のお話
 はなし

もございましたとおり、第３章
だい しょう

につきましては１０月
  が つ

１日
 に ち

か

ら、それから、その他
  た

の章
しょう

につきましては来年
らいねん

４月
 が つ

１日
 に ち

から施行
し こ う

ということで、現在
げんざい

、準備
じゅんび

を進めて
す す   

いるところでございます。 

資料
しりょう

につきましては、資料
しりょう

４－１をごらんいただきたいと思います
お も    

。 

あなたの声
こえ

をお聞かせ
 き   

ください北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

タウンミーティングというところで

ございますが、これを１枚
 ま い

めくっていただきますと、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

とはということ

で２ページに記載
き さ い

してございます。この中
なか

に、この条例
じょうれい

の目的
もくてき

と主
おも

な施策
し さ く

、取り組み
と  く  

内容
ないよう

が書かれて
か    

ございます。 

まず、この条例
じょうれい

の目的
もくてき

でございますが、大きく
お お   

分けて
わ   

二つ
ふ た  

ございます。一つ
ひ と  

は、障
しょう

が

いのある方々
かたがた

の権利
け ん り

の擁護
よ う ご

、それからもう一つ
ひ と  

は、 障
しょう

がいのある方々
かたがた

が暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

の推進
すいしん

ということでございます。この暮らしやすい
く     

地域づくり
ち い き    

というのはどう

いうものを言う
い  

のかということにつきましては、条例
じょうれい

の第２条
だい じょう

に定義
て い ぎ

を置いて
お   

ございまし

て、それを読み上げます
よ  あ    

と、障
しょう

がい者
しゃ

が必要
ひつよう

とする配慮
はいりょ

と支援
し え ん

の提供及
ていきょうおよ

びともに生活
せいかつ

す
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る地域住民
ちいきじゅうみん

の理解
り か い

や協 力
きょうりょく

のもとで障
しょう

がい者
しゃ

の希望
き ぼ う

や意欲
い よ く

に基づいた
も と    

地域
ち い き

における社会
しゃかい

生活
せいかつ

が保障
ほしょう

される地域づくり
ち い き     

を言う
い  

ということで規定
き て い

してございます。 

こういった二つ
ふ た  

の目的
もくてき

と達成
たっせい

するために、この条例
じょうれい

の中
なか

ではさまざまな取り組み
と  く  

が

盛り込まれて
も  こ    

いるわけでございますが、特
とく

に大きな
お お   

ものといたしまして、①から④まで四つ
よ っ  

ほど掲げて
か か   

ございます。 

まず一つ目
ひ と  め

は、①に書いて
か   

ございますが、障
しょう

がいのある方
かた

が暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

を

進めます
す す    

ということで、条例
じょうれい

で言います
い    

と第４章
だい しょう

になります。具体的
ぐ た い て き

な中身
な か み

というのは、

市町村
しちょうそん

が実施
じ っ し

することが望ましい
の ぞ    

事項
じ こ う

、いわゆる地域づくり
ち い き    

に向けて
む   

望ましい
の ぞ    

ことをガイ

ドラインという形
かたち

でお示し
 し め  

したいと。条例
じょうれい

の中
なか

では基本
き ほ ん

指針
し し ん

という言い方
い  か た

をしてござい

ますが、通称
つうしょう

で地域づくり
ち い き    

ガイドラインと私ども
わ た し   

は呼んで
よ   

ございます。そういったガイド

ラインをまず策定
さくてい

したいということです。もう一つ
ひ と  

は、そのガイドラインに沿って
そ   

取り組み
と  く  

を進める
す す   

市町村
しちょうそん

に対する
た い   

支援
し え ん

策
さく

を実施
じ っ し

していきたいという内容
ないよう

になってございます。 

それから、２点目
 て ん め

は、地域
ち い き

で生き生き
い  い  

と暮らせる
く    

よう働く
はたら 

障
しょう

がい者
しゃ

を応援
おうえん

しますという

ことで、これはいわゆる就労
しゅうろう

支援
し え ん

の推進
すいしん

ということでございます。これについても、後
のち

ほ

ど検討
けんとう

課題
か だ い

の中
なか

で詳しく
く わ   

ご説明
 せ つ め い

をさせていただきたいと思って
お も   

おりますが、条例
じょうれい

の中身
な か み

と

しては、第５章
だい しょう

、第６章
だい しょう

にかけて記載
き さ い

されている事項
じ こ う

でございます。 

それから、③といたしまして、障
しょう

がいのある方
かた

の差別
さ べ つ

や虐待
ぎゃくたい

をなくし権利
け ん り

擁護
よ う ご

を進めます
す す    

ということで、これは条例
じょうれい

の第３章
だい しょう

、１０月
  が つ

から先行
せんこう

して施行
し こ う

する部分
ぶ ぶ ん

でございまして、

主
おも

な内容
ないよう

としましては、障
しょう

がいのある方
ほう

への権利
け ん り

擁護
よ う ご

に対する
た い   

配慮
はいりょ

、あるいは、差別
さ べ つ

や虐待
ぎゃくたい

などの禁止
き ん し

規定
き て い

ということになってございます。 

それから、四つ目
よ っ  め

といたしましては、それぞれの地域
ち い き

で障
しょう

がいのある方
かた

が暮らしやすい
く       

地域づくり
ち い き    

を話し合う
は な  あ  

地域づくり
ち い き    

委員会
い い ん か い

を設置
せ っ ち

しますということで、条例
じょうれい

でいきますと

第７章
だい しょう

に記載
き さ い

されている事項
じ こ う

でございます。この虐待
ぎゃくたい

とか差別
さ べ つ

、あるいは地域
ち い き

での

暮らしづらさ
く      

を解決
かいけつ

するための話し合い
は な  あ  

の場
ば

を圏域
けんいき

ごとに設置
せ っ ち

してまいりたいという内容
ないよう

に

なってございます。 

以上
いじょう

が条例
じょうれい

の取り組み
と  く  

の主
おも

な内容
ないよう

でございます。 

次
つぎ

に、２番目
 ば ん め

のお話
 はなし

に移ります
う つ    

が、今後
こ ん ご

の本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けた
む   

スケジュールでございます。 

この条例
じょうれい

のすべての章
しょう

を実施
じ っ し

する本格
ほんかく

施行
し こ う

につきましては、来年
らいねん

４月
 が つ

１日
 に ち

を予定
よ て い

して

ございまして、その施行
し こ う

に向けて
む   

はさまざまな検討
けんとう

をしていかなければならない。その検討
けんとう

に当たりまして
あ      

は、道民
どうみん

の皆様方
みなさまがた

の意見
い け ん

を広く
ひ ろ く

聞きながら
き     

検討
けんとう

の場
ば

に反映
はんえい

していくような

取り組み
と  く  

をしていかなければいけないと考えて
かんが   

いるところでございます。そのために、北海道
ほっかいどう

では、ことしの７月
 が つ

８日
 か

に、知事
ち じ

を本
ほん

部長
ぶちょう

とする庁内
ちょうない

組織
そ し き

、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

施行
し こ う

準備
じゅんび

推進
すいしん

本部
ほ ん ぶ

というものを開催
かいさい

いたしまして、本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けた
む   

準備
じゅんび

の基本的
き ほ ん て き

な方針
ほうしん

を決定
けってい

し

てございます。その内容
ないよう

につきましては、主
おも

に検討
けんとう

方針
ほうしん

とか検討
けんとう

課題
か だ い

、どのようなことを検討
けんとう

していくのか、あるいは、本格
ほんかく

施行
し こ う

までのスケジュールはどうするのかということでござ

いまして、その詳しい
く わ   

内容
ないよう

、いわゆる基本
き ほ ん

方針
ほうしん

そのものでございますが、これは資料
しりょう

４－
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４としまして、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

の本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けた
む   

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

として添付
て ん ぷ

させていただ

いておりますので、後
のち

ほどごらんいただきたいと思います
お も    

。 

こういった知事
ち じ

を本
ほん

部長
ぶちょう

とする準備
じゅんび

推進
すいしん

本部
ほ ん ぶ

の中
なか

で策定
さくてい

された基本
き ほ ん

方針
ほうしん

に基づいて
も と    

準備
じゅんび

を進めて
す す   

いくわけでございますが、４月
がつ

の本格
ほんかく

施行
し こ う

までに実施
じ っ し

することとしましては、２

ページの一番下
いちばんした

のところに吹き出し
ふ  だ  

のような形
かたち

で書いて
か   

ございますが、４点
 て ん

、書かせて
か    

い

ただいてございます。 

まずは、施行
し こ う

準備
じゅんび

のためのさまざまな検討
けんとう

を有識者
ゆうしきしゃ

会議
か い ぎ

で行う
おこな 

ということでございます。

この有識者
ゆうしきしゃ

会議
か い ぎ

につきましては、本日
ほんじつ

、札幌
さっぽろ

市
し

さんで開かれて
ひ ら    

います施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

と同じ
お な  

ようなものを道
どう

も持って
も   

おりまして、そちらの北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の中
なか

に有識者
ゆうしきしゃ

会議
か い ぎ

を設置
せ っ ち

いたしまして、この後
  あ と

説明
せつめい

させていただく検討
けんとう

課題
か だ い

などについて検討
けんとう

していく

こととしてございます。おおよそのめどといたしましては、ことし１２月
がつ

末
まつ

ぐらいをめど

に検討
けんとう

していきたい、その後
  ご

、周知
しゅうち

期間
き か ん

を置いた
お い た

上
うえ

で４月
 が つ

の本格
ほんかく

施行
し こ う

に備えたい
そ な    

と考えて
か ん が   

い

るところでございます。 

それから、そういった検討
けんとう

をするに当たって
あ    

、さまざまな方
かた

のご意見
 い け ん

を伺いたい
う か が    

と考えて
か ん が   

ございまして、道内
どうない

各地
か く ち

においてタウンミーティングを開催
かいさい

しているところでございます。

これは、道内
どうない

の１４支庁圏域
しちょうけんいき

それぞれで開催
かいさい

することといたしまして、第１回目
だ い  か い め

は８月
 が つ

１日
 に ち

に留萌圏域
る もいけ んいき

で開催
かいさい

しました。そして、留萌
る も い

に引き続きまして
ひ  つ づ     

後志
しりべし

、そして、今週
こんしゅう

末
まつ

、あさ

ってには宗谷
そ う や

管内
かんない

で開催
かいさい

することを考えて
か ん が   

ございまして、札幌圏域
さっぽろけんいき

では１１月
  が つ

８日
 か

に開催
かいさい

を

予定
よ て い

してございます。 

そういったタウンミーティングを開催
かいさい

しまして、さまざまな方
かた

からのご意見
 い け ん

を伺う
うかが 

こと

を予定
よ て い

してございます。さらには、関係
かんけい

団体
だんたい

の方々
かたがた

との意見
い け ん

交換
こうかん

を行い
おこな 

ながら、関係
かんけい

団体
だんたい

の

方々
かたがた

からもご意見
 い け ん

を伺いたい
う か が    

と考えて
か ん が   

ございます。さらに、条例
じょうれい

の主
おも

な内容
ないよう

が固まって
か た    

ま

いりまして、年
とし

明け
あ  

になると思います
お も    

けれども、シンポジウムを札幌
さっぽろ

で開催
かいさい

していきたい、

そして、その条例
じょうれい

を皆さん
み な   

に知って
し   

いただくような機会
き か い

を設定
せってい

していきたいと考えて
か ん が   

いる

ところでございます。 

これが、２番目
ば ん め

の今後
こ ん ご

のスケジュールでございます。 

続きまして
つ づ     

、３番目
 ば ん め

のテーマになりますけれども、いわゆる本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けた
む   

検討
けんとう

課題
か だ い

と

いうことで、３ページから５ページまで３点
てん

ほど掲げさせて
か か     

いただいてございます。 

まず１点目
 て ん め

は、暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

をどう進める
す す   

のかということで、３ページに資料
しりょう

を書かせて
か    

いただいてございます。 

障
しょう

がい者
しゃ

の方々
かたがた

の暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

を進める
す す   

上
うえ

において大切
たいせつ

なのは、先ほど
さ き   

の

議論
ぎ ろ ん

からもちょっと出て
で  

ございますけれども、地域
ち い き

で生活
せいかつ

する上
うえ

で障
しょう

がい者
しゃ

の方々
かたがた

の困り事
こ ま  ご と

、

そこから出て
で  

くるニーズをしっかり受けとめて
う     

、さらに、それを必要
ひつよう

な支援
し え ん

につなげてい

くといった地域
ち い き

を挙げた
あ   

取り組み
と  く  

が必要
ひつよう

になってくるのではないかと考えて
か ん が   

ございます。

このために、そこの目指す
め ざ  

姿
すがた

というところに書いて
か   

おりますが、市町村
しちょうそん

において、福祉
ふ く し

の

みならず、企業
きぎょう

、教育
きょういく

、医療等
いりょうなど

さまざまな関係者
かんけいしゃ

や地域
ち い き

住民
じゅうみん

が協働
きょうどう

するネットワークに
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よって障
しょう

がい者
しゃ

の暮らし
く   

を支援
し え ん

する地域づくり
ち い き    

を推進
すいしん

する必要
ひつよう

があるのではないか、先ほど
さ き   

ちょっと出て
で  

ございました地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

などはまさにそういったものでございます

けれども、こういった仕組み
し く  

を実効性
じっこうせい

のあるものとしてつくっていくことが大切
たいせつ

ではない

かと考えて
か ん が   

ございまして、この地域づくり
ち い き    

の面
めん

においては、一つ
ひ と  

は地域づくり
ち い き    

ガイドライ

ンを作成
さくせい

したいと考えて
か ん が   

ございます。これは、障
しょう

がい者
しゃ

の方々
かたがた

の生活
せいかつ

を支える
さ さ   

、いわゆる

地域づくり
ち い き    

を進める
す す   

に当たって
あ    

、各市町村
かくしちょうそん

の方
かた

が取り組む
と  く  

のが望ましい
の ぞ    

必要
ひつよう

な事項
じ こ う

などを

ガイドラインという形
かたち

でお示し
 し め  

したいと考えて
か ん が   

いるところでございます。 

さらには、そのガイドラインに基づいて
も と    

施策
し さ く

を実施
じ っ し

される市町村
しちょうそん

の方々
かたがた

に対する
た い   

支援
し え ん

施策
し さ く

、

例えば
た と   

Ａ１の２番目
 ば ん め

の四角
し か く

に書いて
か   

ございますけれども、地域づくり
ち い き    

コーディネーターと

いう方々
かたがた

を配置
は い ち

しまして、専門的
せんもんてき

な視点
し て ん

からのアドバイス、助言
じょげん

等
など

を行える
お こ な   

ような体制
たいせい

も

つくっていく必要
ひつよう

があるのではないか。そういうことにつきましては、具体的
ぐ た い て き

にどういっ

たものをガイドラインの中
なか

で記載
き さ い

していけばいいのか、あるいは、地域
ち い き

づくりコーディネ

ーターの方々
かたがた

の配置
は い ち

に当
あ

たっていろいろ考えなければ
か ん が        

いけないことにつきまして有識者
ゆうしきしゃ

会議
か い ぎ

とか関連
かんれん

する会議
か い ぎ

等
など

を含めて
ふ く   

検討
けんとう

していきたいと考えて
か ん が   

いるところでございます。 

それから、検討
けんとう

課題
か だ い

の２点目
 て ん め

は、４ページでございます。 

就労
しゅうろう

支援
し え ん

ということでございます。これは、大変
たいへん

重要
じゅうよう

なことと考えて
か ん が   

ございまして、条例
じょうれい

の中でも
な か    

第５章
だい しょう

、第６章
だい しょう

という二つ
ふ た  

の章
しょう

を設けて
も う   

書かれて
か    

いるところでございます。この

条例
じょうれい

の中
なか

で取り組もう
と  く   

としている点
てん

は大きく
お お   

四つ
よ っ  

書かせて
か    

いただいてございます。 

まず一つ
ひ と  

は、関係者
かんけいしゃ

のご意見
い け ん

を伺いながら
う か が      

働く
はたら 

障
しょう

がい者
しゃ

を応援
おうえん

するさまざまな取り組み
と  く  

を盛り込んだ
も  こ   

就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

計画
けいかく

を策定
さくてい

してまいりたいと考えて
か ん が   

ございます。２点目
 て ん め

としま

しては、企業
きぎょう

を含
ふく

めて幅広
はばひろ

い障
しょう

がい福祉
ふ く し

の関係者
かんけいしゃ

が参画
さんかく

して障
しょう

がいのある方々
かたがた

の就労支援
しゅうろうしえん

の施策
し さ く

を検討
けんとう

するための北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

委員会
い い ん か い

を設置
せ っ ち

して検討
けんとう

を行える
お こ な   

よう

にしてまいりたいということでございます。３点目
て ん め

につきましては、例えば
た と   

障
しょう

がい者
しゃ

を多く
お お  

雇用
こ よ う

している企業
きぎょう

の方
かた

、あるいは、授産
じゅさん

製品
せいひん

を優先
ゆうせん

調達
ちょうたつ

している企業
きぎょう

の方
かた

といった障
しょう

が

い者
しゃ

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

する取り組み
と  く  

を安定的
あんていてき

かつ継続的
けいぞくてき

に行って
お こ な   

いる企業
きぎょう

の方々
かたがた

、あるいは共同
きょうどう

組合
くみあい

の方々
かたがた

を認証
にんしょう

する制度
せ い ど

をつくりたいと考えて
か ん が   

ございます。そして、そういった認証
にんしょう

を

受けた
う   

企業
きぎょう

の方々
かたがた

を道
どう

のホームページなどで道民
どうみん

の方
かた

に広く
ひ ろ  

周知
しゅうち

をしていくような取り組み
と  く  

を進めて
す す   

まいりたいと考えて
か ん が   

おります。 

そして、認証
にんしょう

を取得
しゅとく

された企業
きぎょう

では、この認証
にんしょう

マークを使える
つ か え る

ようにしたいと考えて
か ん が   

い

ますが、そのマークは４ページの左下
ひだりした

にちょっとかわいい絵柄
え が ら

をかいてございますが、こ

れが認証
にんしょう

マークでございます。そして、この認証
にんしょう

マークの障
しょう

がい者
しゃ

就労
しゅうろう

支援
し え ん

企業
きぎょう

、働く
はたら 

障
しょう

がい者
しゃ

を応援
おうえん

しますという下
した

に星
ほし

マークを五つ
い つ  

かいてございますけれども、いわゆるミ

シュランのレストランの三つ
み  

星
ぼし

と同じ
お な  

ような形
かたち

で、支援
し え ん

を多く
お お  

行って
おこな   

いる、さまざまな支援
し え ん

を行って
お こ な   

いただいている企業
きぎょう

の方
かた

に対して
た い   

はこの星
ほし

マークが多く
お お  

なってくるということを

ひとつ考えて
か ん が   

ございます。 

さらには、こういったマークを取得
しゅとく

していただく動機づけ
ど う き   

といいますか、少し
す こ  

でも積極的
せっきょくてき
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に取得
しゅとく

していただけるようにするための、いわゆるインセンティブを与える
あ た   

ような仕組み
し く  

も

考えなければ
か ん が      

いけないということで、具体的
ぐ た い て き

には今後
こ ん ご

検討
けんとう

していくことになりますけれど

も、総合
そうごう

評価
ひょうか

競争
きょうそう

入札
にゅうさつ

制度
せ い ど

です。これは、例えば
た と   

道
どう

の入札
にゅうさつ

制度
せ い ど

に参加
さ ん か

する場合
ば あ い

に、通常
つうじょう

は価格
か か く

で業者
ぎょうしゃ

を決定
けってい

する形
かたち

でございますが、こういった障
しょう

がい者
しゃ

の支援
し え ん

等に取り組んで
と  く   

い

る要素
よ う そ

などについても加味
か み

しながら総合的
そうごうてき

に判断
はんだん

をしていく制度
せ い ど

ができないかということ

を考えて
か ん が   

おります。こういったものを今年度
こ ん ね ん ど

から既
すで

に実施
じ っ し

してございます。保健
ほ け ん

福祉部
ふ く し ぶ

及び
お よ  

その出先
で さ き

機関
き か ん

を対象
たいしょう

に、今
いま

、そういった制度
せ い ど

を今年度
こ ん ね ん ど

から先行
せんこう

して実施
じ っ し

してございます。

当然
とうぜん

、認証
にんしょう

マークについても先行
せんこう

して実施
じ っ し

してございます。 

さらには、経済部
け い ざ い ぶ

などとも連携
れんけい

をしながら、低利
て い り

融資
ゆ う し

制度
せ い ど

の対象
たいしょう

にもなるような制度
せ い ど

も

考えながら
か ん が      

、企業
きぎょう

の方々
かたがた

にインセンティブを与えて
あ た   

いけるようにしていきたいと考えて
か ん が   

ご

ざいます。そして、こういった制度
せ い ど

をまず今年度
こ ん ね ん ど

に先行
せんこう

して実施
じ っ し

してございますけれども、

そういった取り組み
と  く  

の成果
せ い か

を踏まえて
ふ    

、さらに効果
こ う か

の上がる
あ   

ような制度
せ い ど

について今年度
こ ん ね ん ど

さ

らに検討
けんとう

しながら来年度
ら い ね ん ど

の本格
ほんかく

施行
し こ う

に備えて
そ な   

いきたいと考えて
か ん が   

いるところでございます。 

これが、検討
けんとう

課題
か だ い

の２点目
 て ん め

でございます。 

それから、最後
さ い ご

の３点目
 て ん め

につきましては、５ページ目
   め

をごらんください。 

障
しょう

がい者
しゃ

の方々
かたがた

に対する
た い   

虐待
ぎゃくたい

や差別
さ べ つ

などの事例
じ れ い

にどう取り組んで
と  く   

いくのかということ

でございます。こういった相談
そうだん

につきましては、一義的
い ち ぎ て き

には各市町村
かくしちょうそん

の方
ほう

で相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

、

これは地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

などの機能
き の う

を活用
かつよう

しながら相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

に取り組まれて
と  く    

いると

ころでございますけれども、北海道
ほっかいどう

としましても、１４圏域
けんいき

、各支庁圏域
かくしちょうけんいき

ごとに障
しょう

がい者
しゃ

が暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

委員会
い い ん か い

を設置
せ っ ち

していきたいと考えて
か ん が   

ございます。これは、こう

いった委員会
い い ん か い

を設置
せ っ ち

することによって、第三者的
だいさんしゃてき

な立場
た ち ば

から関係者
かんけいしゃ

双方
そうほう

と話し合い
は な  あ   

をしな

がら、こういった差別
さ べ つ

などの事案
じ あ ん

の解消
かいしょう

等
など

に努めて
つ と   

いきたい、いわゆる話し合い
は な  あ   

による解
かい

決
けつ

の場
ば

というものを原則
げんそく

にしてございます。 

ただ、それだけではなかなか解決
かいけつ

が難しい
む ず か   

問題
もんだい

等
など

もございますので、そういった難しい
む ず か   

虐待
ぎゃくたい

とか重大
じゅうだい

な権利
け ん り

侵害
しんがい

の事案
じ あ ん

に対しまして
た い     

は、この地域づくり
ち い き    

委員会
い い ん か い

を主催
しゅさい

する地域づ
ち い き  

くり

推進
すいしん

委員
い い ん

という方
ほう

を置く
お く

ことにしてございますが、この推進
すいしん

委員
い い ん

の方
かた

による指導
し ど う

、あるい

は、知事
ち じ

による勧告
かんこく

などの手段
しゅだん

、そういうものも条例
じょうれい

の中
なか

に規定
き て い

されておりまして、こう

いったさまざまな手段
しゅだん

を使いまして
つ か      

、少し
す こ  

でもこういった事案
じ あ ん

の解決
かいけつ

につながるよう

取り組んで
と  く   

いきたいと考えて
か ん が   

おります。 

 さらに、圏域
けんいき

ごとの検討
けんとう

の中
なか

だけではなかなか解決
かいけつ

がつかない例えば
た と   

全道的
ぜんどうてき

な問題
もんだい

につ

きましては、道
どう

本庁
ほんちょう

の方
ほう

に知事
ち じ

を本
ほん

部長
ぶちょう

とします北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

推進
すいしん

本部
ほ ん ぶ

というものを設置
せ っ ち

いたしまして、さらに、その本部
ほ ん ぶ

の中
なか

に調査
ちょうさ

部会
ぶ か い

を設ける
も う   

こと

にしてございます。その調査
ちょうさ

部会
ぶ か い

の中
なか

で、圏域
けんいき

から上
のぼ

ってきた解決
かいけつ

できなかった事項
じ こ う

など

についてさらに検討
けんとう

しながらいろいろな施策
し さ く

を検討
けんとう

していきたいということを考えて
か ん が   

ござ

います。 

これが、条例
じょうれい

の主
おも

な検討
けんとう

課題
か だ い

の内容
ないよう

でございますけれども、これまで開いた
ひ ら   

タウンミー
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ティングにおいてどのようなお話
はなし

がされていたのかということを札幌市
さ っ ぽ ろ し

の方
ほう

からも言われて
い    

おります。これまで開いた
ひ ら   

タウンミーティングの中
なか

で出て
で  

きた主
おも

な意見
い け ん

を幾つ
い く  

かご説明
 せ つ め い

さ

せていただきたいと思います
お も    

。 

まず、これまでは、先ほど
さ き   

ちょっと申し上げました
も う  あ       

とおり、根室
ね む ろ

、後志
しりべし

という３カ所
か し ょ

で開催
かいさい

してございますけれども、その中
なか

で留萌
る も い

あたりだと自分
じ ぶ ん

たちの可能性
か の う せ い

を信じて
し ん   

地域
ち い き

みんな

で考える
か ん が   

たまり場
   ば

のようなものが必要
ひつよう

ではないだろうかということがひとつ出て
で  

きてござ

います。みんなが自由
じ ゆ う

にいろいろな意見
い け ん

を述べられる
の     

ような場
ば

が必要
ひつよう

ではないだろうかと

いうことがございました。 

それから、後志
しりべし

のタウンミーティングにおきましては、この条例
じょうれい

においては虐待
ぎゃくたい

につ

いては定義
て い ぎ

が置かれて
お    

いるのですが、差別
さ べ つ

については定義
て い ぎ

が置かれてございません。そう

いった内容
ないよう

については、これから検討
けんとう

していくことになるのですけれども、その差別
さ べ つ

の考え方
かんが かた

、

あるいは定義
て い ぎ

を示す
し め  

べきではないだろうかというご意見
い け ん

がございました。さらには、

地域づくり
ち い き    

委員会
い い ん か い

で困り事
こ ま  ご と

をどう吸い上げて
す  あ   

いくのか、あるいは、地域づくり
ち い き    

委員会
い い ん か い

の委員
い い ん

の中
なか

には地域
ち い き

で暮らす
く   

障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

に委員
い い ん

として入って
は い   

いただく形
かたち

にしてございますけ

れども、そういった障
しょう

がい者
しゃ

の方々
かたがた

の選任
せんにん

をどうやっていくのかということについても、

ご意見
い け ん

あるいはご質問
 し つ も ん

がございました。そういった事項
じ こ う

につきましては、今後
こ ん ご

、まさに有識者
ゆうしきしゃ

会議
か い ぎ

等
など

の中
なか

で検討
けんとう

しながら、１２月
  が つ

をめどに結論
けつろん

を出して
だ   

いきたいと考えて
か ん が   

いるところで

ございます。 

私
わたし

の方
ほう

からの条例
じょうれい

の概要
がいよう

についてのご説明
 せ つ め い

は以上
いじょう

でございます。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

ことしの３月
 が つ

３１日
  に ち

に公布
こ う ふ

されました北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

について、北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

の小畑
お ば た

さんにご説明
 せ つ め い

をいただきました。 

今後
こ ん ご

、各地
か く ち

でのタウンミーティングを通して
と お   

条例
じょうれい

の中身
な か み

を豊か
ゆ た  

にしていく取り組み
と  く  

が

始まる
は じ   

ということですけれども、委員
い い ん

の皆さん
み な   

から何
なに

かご質問
しつもん

、ご意見
 い け ん

がありましたらお願い
 ね が  

します。 

大友
おおとも

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

○大友
おおとも

委員
い い ん

 １０月
  が つ

１日
 に ち

から実際
じっさい

にスタートするというお話
 はなし

がありました第３章絡み
だい しょうがら  

の障
しょう

がい者
しゃ

の権利
け ん り

擁護
よ う ご

に関して
か ん   

、これらは地域づくり
ち い き    

委員会
い い ん か い

が主体
しゅたい

となって地域
ち い き

で暮らす
く   

障
しょう

が

いを持つ
も  

方
かた

たちの困り
こ ま  

事等々
ごととうとう

をきちんととらえていくのだというご説明
 せ つ め い

は理解
り か い

できました。

例えば
た と   

、子ども
こ   

の児童
じ ど う

虐待
ぎゃくたい

とか高齢者
こうれいしゃ

領域
りょういき

で言う
い  

ところの高齢者
こうれいしゃ

虐待
ぎゃくたい

防止法
ぼ う し ほ う

も、当事者
と う じ し ゃ

、

あるいは市民
し み ん

まで含めて
ふ く   

それらに気づいた
き    

、あるいは発見
はっけん

したときにどこかに通報
つうほう

すると

いったシステムがある程度
て い ど

でき上って
の ぼ   

きていますけれども、私ども
わ た し   

一般
いっぱん

市民
し み ん

はそういった事態
じ た い

を目
め

にしたときに、どこにそれらの相談事
そうだんごと

をしていくという考え方
かんが かた

なのかをお教え
 お し  

いただ

きたいと思います
お も    

。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 小畑
お ば た

さん、お願い
 ね が  

します。 

○北海道
ほっかいどう

（小畑障
おばたしょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

主幹
しゅかん

） まず、さまざまな障
しょう

がい者
しゃ

の方々
かたがた

の問題
もんだい

につ
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いて相談
そうだん

を受ける
う   

部分
ぶ ぶ ん

というのは、一義的
い ち ぎ て き

には各市町村
かくしちょうそん

が設置
せ っ ち

している相談
そうだん

窓口
まどぐち

がひとつ

考えられる
か ん が      

と思います
お も    

。ただ、虐待
ぎゃくたい

とか取り扱い
と  あ つ か  

が難しい
む ず か   

問題
もんだい

になってきた場合
ば あ い

、あるい

は、専門的
せんもんてき

な視点
し て ん

からの対応
たいおう

も必要
ひつよう

になってきた場合
ば あ い

に、道
どう

の方
ほう

で１４支庁圏域
しちょうけんいき

に設置
せ っ ち

し

ている圏域
けんいき

の障
しょう

がい者
しゃ

が暮らしやすい
く      

地域づくり
ち い き    

委員会
い い ん か い

がそういった相談
そうだん

も受ける
う   

ことが

できます。そして、市町村
しちょうそん

の相談
そうだん

機関
き か ん

と密接
みっせつ

な連携
れんけい

を図りながら
は か     

そういったものに対応
たいおう

し

ていく場
ば

としてひとつ考えて
か ん が   

ございます。 

ただ、本当
ほんとう

に生命
せいめい

にかかわるなどということになりますと、例えば
た と   

警察
けいさつ

などということ

も当然
とうぜん

考えられる
か ん が      

事態
じ た い

はあると考えて
か ん が   

ございます。 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 札幌市
さ っ ぽ ろ し

から、若干
じゃっかん

の補足
ほ そ く

をさせていただきます。 

この条例
じょうれい

につきましては、北海道
ほっかいどう

条例
じょうれい

ですから、当然
とうぜん

、札幌市
さ っ ぽ ろ し

もこのエリアに入ります
は い    

。

今後
こ ん ご

、どのように準備
じゅんび

をしていくかという際
さい

に、幾つ
い く  

か調整
ちょうせい

すべき課題
か だ い

があると思います
お も    

が、今
いま

ご質問
 し つ も ん

がございました虐待
ぎゃくたい

事例
じ れ い

が発生
はっせい

したときの対応
たいおう

をどうするかということにつ

いてお話し
は な  

させていただきますと、実は
じ つ  

、ここ数年
すうねん

、札幌
さっぽろ

市内
し な い

にさまざまな事件
じ け ん

がござい

ました。それを教訓
きょうくん

としまして、各区
か く く

役所
やくしょ

保健
ほ け ん

福祉部
ふ く し ぶ

に個別
こ べ つ

支援
し え ん

担当
たんとう

の係 長
かかりちょう

職
しょく

を配置
は い ち

し

ております。そういった事例
じ れ い

が発生
はっせい

した場合
ば あ い

については、区
く

保健
ほ け ん

福祉部
ふ く し ぶ

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

に情報
じょうほう

を入れて
い   

いただくということで、できるだけ早く
は や  

対応
たいおう

するということで動き始めて
う ご  は じ    

います。 

中
なか

には、虐待
ぎゃくたい

事例
じ れ い

というふうに考えられる
か ん が      

場合
ば あ い

もありますし、調査
ちょうさ

をしていった中
なか

で虐待
ぎゃくたい

というところまではいけなかった。ただ、関係者
かんけいしゃ

の相互
そ う ご

理解
り か い

が、またコミュニケーション

がうまくいっていなかった事例
じ れ い

もございまして、その中
なか

で解決
かいけつ

をさせていただいた場合
ば あ い

も

あろうかと思います
お も    

。道
どう

条例
じょうれい

の施行
し こ う

ということは別
べつ

立て
だ て

でございますが、そういった形
かたち

で

の対応
たいおう

はさせていただいております。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 今後
こ ん ご

、障
しょう

がいを持つ
も  

方
かた

が地域
ち い き

で生活
せいかつ

を始める
は じ   

と、多く
お お  

の権利
け ん り

侵害
しんがい

が見えなく
み    

なってしまう危険性
き け ん せ い

もあるわけで、たくさんのチャンネルからきちんと情報
じょうほう

をキャッチす

るということが必要
ひつよう

になってくると思います
お も    

。 

ほかに、北海道
ほっかいどう

条例
じょうれい

について委員
い い ん

の皆さん
み な   

からご質問
 し つ も ん

、ご意見
 い け ん

等
など

はございますか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 今後
こ ん ご

、札幌
さっぽろ

で１１月
  が つ

８日
 か

にタウンミーティングが行われる
お こ な    

予定
よ て い

ですので、委員
い い ん

の皆さん
み な   

もお時間
 じ か ん

がありましたらぜひということと、それから、関係
かんけい

の皆さん
み な   

にお声
 こ え

かけ

をしていただければありがたいと思います
お も    

。何
なに

しろ、全国
ぜんこく

で千葉県
ち ば け ん

に続いて
つ づ   

２番目
 ば ん め

の先駆的
せ ん く て き

な条例
じょうれい

ですので、ぜひ中身
な か み

のよいものにしていきたいと考えて
か ん が   

おります。 

それでは、北海道
ほっかいどう

条例
じょうれい

についての情報
じょうほう

提供
ていきょう

ということで、この件
けん

につきましては終 了
しゅうりょう

させていただきたいと思います
お も    

。 

本日
ほんじつ

の議題
ぎ だ い

につきましてはこれで終 了
しゅうりょう

いたしましたが、事務局
じ む き ょ く

からほかに何
なに

かつけ加える
く わ   

ことはありますでしょうか。 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 議題
ぎ だ い

に関しまして
か ん     

は以上
いじょう

でございます。 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 では、委員
い い ん

の皆さん
み な   

から、この場
ば

で何
なに

かご提案
 て い あ ん

、ご意見
い け ん

等
など

、あるいは、この
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協
きょう

議会
ぎ か い

の進め方
す す  か た

などについてのご意見
 い け ん

がありましたらお願い
 ね が  

します。 

 ございませんか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者あり） 

○田中
た な か

会長
かいちょう

 私
わたし

の方
ほう

からちょっと申し上げます
も う  あ     

。 

当事者
と う じ し ゃ

の委員
い い ん

の方
かた

が参加
さ ん か

されておられて、実質的
じっしつてき

に会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

するためには、やはり事前
じ ぜ ん

の情報
じょうほう

保証
ほしょう

が必要
ひつよう

だろうと思います
お も    

ので、資料
しりょう

につきましてはできるだけ事前
じ ぜ ん

に配付
は い ふ

して

いただきたいということと、個々
こ こ

の委員
い い ん

の方
かた

が内容
ないよう

をきちんと読み取れる
よ  と   

ような配慮
はいりょ

をし

た資料
しりょう

をご準備
 じ ゅ ん び

いただきたいと思います
お も    

。それから、もし必要
ひつよう

であれば個別
こ べ つ

に事前
じ ぜ ん

の説明
せつめい

な

どをしていただければありたいと思います
お も    

ので、ご配慮
 は い り ょ

をお願い
 ね が  

します。 

それでは、進行
しんこう

がまずくて長い
な が  

時間
じ か ん

になってしまいましたけれども、ほかになければ、以上
いじょう

をもちまして本日
ほんじつ

の協
きょう

議会
ぎ か い

を終 了
しゅうりょう

させていただきたいと思います
お も    

。 

本日
ほんじつ

はどうもお疲れ
 つ か  

さまでした。 

ありがとうございました。 

 

  ７．閉
へい

  会
かい

 

○事務局
じ む き ょ く

（天田障
あまだしょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 皆様
みなさま

、大変
たいへん

お疲れ
 つ か  

様
さま

でございました。 

それでは、今後
こ ん ご

の予定
よ て い

につきまして若干
じゃっかん

お話
 はなし

をさせていただきます。 

今年度
こ ん ね ん ど

につきましては、もう１回
 か い

、年度
ね ん ど

の後半
こうはん

で協
きょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

したいと考えて
か ん が   

おります。

具体的
ぐ た い て き

な日程
にってい

等
など

、それから内容
ないよう

等
など

についてはこれから詰めて
つ   

いきたいと思います
お も    

が、年
とし

明け
あ け

の２月
 が つ

ないし３月
 が つ

に開催
かいさい

したいと考えて
か ん が   

ございます。腹案
ふくあん

としましては、本日
ほんじつ

、最後
さ い ご

の議題
ぎ だ い

としてご報告
ほうこく

いただきました北海道障
ほっかいどうしょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

の本格
ほんかく

施行
し こ う

に向けまして
む     

、これから北海道
ほっかいどう

様
さま

がかなり精力的
せいりょくてき

にいろいろな検討
けんとう

を進められる
す す     

と伺って
う か が   

おります。私ども
わ た し   

札幌市
さ っ ぽ ろ し

も、

市町村
しちょうそん

の一員
いちいん

として条例
じょうれい

を実効性
じっこうせい

のあるものに育てて
そ だ   

いくという立場
た ち ば

にありますので、そ

の中
なか

で札幌市
さ っ ぽ ろ し

としてどう取り組んで
と  く   

いくかということについても半年間
はんとしかん

の中
なか

で事務局
じ む き ょ く

なり

で検討
けんとう

させていただきまして、その中
なか

で、今後
こ ん ご

の協
きょう

議会
ぎ か い

の中
なか

でも皆様
みなさま

にお諮り
 は か  

することが

できればと考えて
か ん    

おります。 

もう一点
いってん

でございますが、身体障
しんたいしょう

がい者
しゃ

の手帳
てちょう

制度
せ い ど

がございます。最近
さいきん

の国
くに

の動き
う ご  

とし

ましては、身
しん

体障
たいしょう

がい者
しゃ

手帳
てちょう

の認定
にんてい

の対象
たいしょう

の中
なか

に肝
かん

臓
ぞう

機
き

能
のう

障
しょう

がいを加える
く わ   

という検討
けんとう

が

されていると伺って
う か が   

おります。間もなく
ま    

その内容
ないよう

が明らか
あ き   

になりますが、そういった情報
じょうほう

につきましても、時期的
じ き て き

に遅く
お そ  

なると思います
お も    

が、この協
きょう

議会
ぎ か い

の中
なか

で情報
じょうほう

提供
ていきょう

ができれ

ばと思って
お も   

おります。 

いずれにしましても、今
いま

、田中
た な か

会長
かいちょう

からご指摘
 し て き

をいただきましたように、資料
しりょう

につきま

しては、できるだけ簡潔
かんけつ

に、事前
じ ぜ ん

に配
はい

付する
ふ   

ということを心がけて
こ こ ろ    

いきたいと思います
お も    

。

この点
てん

につきましては、本日
ほんじつ

の資料
しりょう

配付
は い ふ

、資料
しりょう

の内容
ないよう

につきましては、私ども
わ た し   

といたしま

しては至らなかった
い た       

点
てん

があったと思って
お も   

おります。この点
てん

を反省
はんせい

材料
ざいりょう

といたしまして、今後
こ ん ご

、

それについては改善
かいぜん

していきたいと思います
お も    

ので、どうかよろしくお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。 
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ありがとうございました。 

以
い

  上
じょう

 


